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PASSAGE FRONTALIER DE CEUTA

LE MAROC CONFRONTÉ
À UNE GRAVE CRISE

MIGRATOIRE

PÉTROLE
Le Brent 
atteint 

71,76 dollars
le baril

Les prix du pétrole ont augmenté
dans les premiers échanges hier
lundi sur fond d'attentes croissantes
d'une réduction des taux d'intérêt
américains cette semaine.
Toutefois, les gains ont été limités
par la reprise des approvision-
nements américains après l'ouragan
« Francine » et par la faiblesse des
données chinoises.
En effet, les contrats à terme sur le
pétrole Brent pour livraison en
novembre ont augmenté de 15
cents, soit 0,2 pour cent, pour attein-
dre 71,76 dollars le baril.
Les contrats à terme sur le pétrole
brut américain pour livraison en
octobre ont augmenté de 23 cents,
soit 0,3 %, pour atteindre 68,88 dol-
lars le baril.

ACCIDENTS DE LA ROUTE
Quatorze morts 
et 260 blessés 
en 24 heures

La direction générale de la
Protection civile a révélé le bilan de
ses interventions au cours des
dernières 24 heures au niveau
national, qui ont causé la mort de 14
personnes et fait 260 blessés.
Selon un communiqué de la protec-
tion civile, le total des interventions
des unités de Protection civile a
atteint 3205 interventions, avec une
intervention toutes les 26 secondes
en moyenne.
Au cours de cette même période,
191 accidents de la route, 39
incendies de couvert végétal, 268
incendies urbains et industriels ont
été enregistrés, ainsi que 1711 évac-
uations sanitaires et 663 autres inci-
dents divers. Par ailleurs, 85 cas de
noyade ont été signalés.

GLISSEMENT DE TERRAIN
Drame

à Constantine
Deux (2) personnes ont trouvé la
mort hier lundi après un glissement
de terrain survenu dans la wilaya de
Constantine.
Selon la Protection civile, l’accident
est survenu vers 11h suite à un
glissement de terrain survenu dans
un chantier de la RN-27 près de la
commune de Hama Bouziane.
Le corps d’une première victime a
été extirpé alors que les recherches
se poursuivent pour retrouver la
deuxième victime, souligne la
même source.

L e Maroc est confronté à une grave
crise migratoire. Un dispositif
policier impressionnant a été

déployé ces derniers jours autour de
l’enclave espagnole de Ceuta pour
empêcher ce que l’on peut qualifier de
grande évasion du royaume vers
l’Espagne.
Pour éviter que l’enclave espagnole soit
prise d’assaut par les migrants, dont de
nombreux Marocains, mais aussi des
Subsahariens, les autorités marocaines
ont déployé d’importantes forces de
police et de gendarmerie dans la ville de
Fnideq, voisine de Ceuta.
Des centaines de migrants marocains
avec un petit groupe de Subsahariens
ont tenté de prendre d’assaut l’enclave
espagnole, mais ils ont été repoussés par
les forces de l’ordre. Certains ont tenté
de forcer les barrières de sécurité mises
en place par la police, d’autres ont
essayé de traverser la frontière à la nage.
Des affrontements ont eu lieu toute la
journée de dimanche entre les centaines
de migrants clandestins et les forces de
l’ordre dans cette ville marocaine.

Dispositif policier inédit autour 
de Ceuta

« Il s’agit du plus important
déploiement de sécurité jamais réalisé à
Fnideq », a déclaré Mohamed Benaïssa,
militant marocain des droits de
l’homme, dont les propos ont été rap-
portés par les médias. Ce militant
explique que les autorités marocaines
ont « agi de manière préventive en met-
tant en place de multiples points de con-
trôle sur les routes menant au Nord du
Maroc ».
Une soixantaine de migrants clandestins
ont été arrêtés ces derniers jours suite à
l’appel lancé sur les réseaux sociaux

pour la grande évasion.

Que cache cette nouvelle
tentative de prendre d’assaut

Ceuta ?
À l’époque, le Maroc a utilisé le chan-
tage migratoire pour faire pression sur
l’Espagne alors que les deux pays
étaient en crise. Ce qu’il a réussi
puisque, moins d’une année après, en
mars 2022, le gouvernement espagnol
de Pedro Sánchez a changé radicale-
ment la position de Madrid sur le conflit
au Sahara occidental, en soutenant les
thèses marocaines.
Cette affaire a montré la voie aux
migrants marocains. En juin 2022, une
tentative de prendre d’assaut l’enclave
de Melilla par des candidats à l’émigra-
tion clandestine s’est terminée dans un
bain de sang. Bilan : 37 morts.
Cette violente répression n’a pas dis-
suadé des centaines de Marocains à ten-
ter leur chance cette semaine pour ralli-
er l’enclave espagnole et fuir les condi-
tions de vie de plus en plus difficile au

Maroc où le chômage des jeunes a
enregistré un taux record de 38 %, selon
le dernier rapport de l’OCDE sur le roy-
aume. Selon les autorités marocaines,
15.000 migrants ont été arrêtés en août
dernier alors qu’ils tentaient de rejoin-
dre l’Espagne, via Ceuta et Mellila, les
deux seuls postes frontaliers terrestres
de l’Union européenne avec l’Afrique.
Depuis le début de l’année, plus de
45.000 candidats à l’émigration clan-
destine ont été interpellés par les forces
de l’ordre du royaume, soit une
moyenne de plus de 5.600 par mois.
Il reste à savoir si la tentative actuelle de
prendre d’assaut Ceuta ne fait pas partie
de la stratégie migratoire du Maroc pour
faire pression sur l’Union européenne
concernant le Sahara occidental et les
enquêtes sur ses ingérences dont il fait
l’objet dans certains pays européens.
Si en mai 2021, le royaume a laissé faire
les migrants, cette fois, il veut montrer
qu’il peut maîtriser la situation, mais
tout en montrant à l’Europe ce qui l’at-
tend s’il baisse la garde.

Deux réseaux criminels spécialisés dans
l'organisation de traversées clandestines
par mer ont été démantelés par la brigade
de lutte contre le trafic de migrants et la
traite d’êtres humains de la sûreté de
wilaya de Tipasa, a rapporté hier lundi un
communiqué rendu public par cette insti-
tution sécuritaire.
Selon le communiqué, 19 personnes ont
été arrêtées, dont six présumées
impliquées dans deux réseaux d’organi-
sation de traversées clandestines par mer
et mettant en danger la vie d'autrui, à par-
tir des côtes de Gouraya et Douaouda.

Ces opérations ont été réalisées grâce à
l’exploitation d'informations sur l'activité
suspecte des membres du réseau
impliqués dans l'organisation de traver-
sées clandestines par mer, a-t-on
souligné. Les investigations ont révélé
l'implication des suspects dans des opéra-
tions frauduleuses contre d'autres vic-
times et l'exposition de leurs vies et sécu-
rité au danger, en les délestant de leur
argent après leur avoir fait croire qu'ils
les feront traverser clandestinement vers
l’autre rive de la Méditerranée, selon la
même source. Deux embarcations

équipées de matériel de navigation dont
deux appareils de radiocommunication et
une boussole, ont été également saisies
par la police, suite à ces opérations. A
cela s’ajoute la saisie de cinq réservoirs
de 330 litres de carburant et des sommes
d'argent estimées à 560 000 DA et 4 227
Euros. Les suspects arrêtés ont été
déférés devant les autorités judiciaires
territorialement compétentes, sous les
chefs d’inculpation d’« organisation de
traversées clandestines par mer avec
mise en danger de la vie d'autrui », a
conclu le communiqué.

Horaires des prières pour Alger et ses environsHoraires des prières pour Alger et ses environs

Fadjr 04:58

Dohr 12:42

Asr 16:12

Maghreb 18:52

Icha 20:15

TRAVERSÉES CLANDESTINES PAR MER

DEUX RÉSEAUX TOMBENT 
À TIPAZA
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INCASSABLE

Elijah Price souffre depuis sa naissance d'une
forme d'ostéogénèse. S'il reçoit le moindre
choc, ses os cassent comme des brindilles.
Depuis son enfance, il n'a de cesse d'admirer
les superhéros, des personnages qui sont tout
l'opposé de lui-même. Un seul des passagers
en sort indemne...
Un conte fantastique superbement énigma-
tique et envoûtant. Bruce Willis est formidable
de retenue.

20h25

ALIEN THEORY
RENCONTRE DU CINQUIÈME TYPE

L'espace, les galaxies, la vie en dehors de
notre atmosphère, tous ces sujets fascinent
l'humanité depuis longtemps. Mais si un sujet
intrigue plus que les autres, c'est bien la pré-
sence d'une vie extraterrestre et la possible
interaction avec cette dernière. Le Centre
d'étude de l'intelligence extraterrestre définit
un contact humain direct et une communica-
tion avec une vie extraterrestre comme une
"rencontre rapprochée du cinquième type". La
vrai question ici est de savoir si ces rencontres
ont déjà eu lieu au cours de l'histoire.

20h10

MAO, L'EMPEREUR ROUGE
LA LONGUE MARCHE

Mao Zedong a marqué de son empreinte l’his-
toire de la Chine moderne. Dans les années 60,
le Grand Timonier initie sa révolution commu-
niste, en s’appuyant sur la classe rurale. Mais,
même s’il apporte stabilité politique et crois-
sance économique à son pays, son régime
tourne vite au totalitarisme, associé à la ter-
reur et à une grande violence. Archives, ana-
lyses d’historiens s’assortissent à de poignants
témoignages des victimes du régime. Le pre-
mier volet de cette série documentaire s’at-
tarde sur la jeunesse de Mao Zedong, jusqu’à
sa prise de pouvoir en 1949.

19h55

CUISINE VIETNAMIENNE :
TOUS LES PHÔS SONT AU VERT

Mai-Mai, une cheffe franco-vietnamienne, est
suivie par les caméras alors qu’elle se rend au
Vietnam pour offrir une découverte de cette
cuisine unique. De plus en plus populaire en
France, la cuisine vietnamienne jouit d'une
image de cuisine saine et raffinée. Le voyage
de Mai-Mai commence dans sa région natale
du Delta du Mékong, qu’elle visite pour la pre-
mière fois depuis huit ans. Dans ce pays où la
cuisine de rue fait intégralement partie du
quotidien des gens, elle a l’occasion de goûter
les meilleures spécialités, comme le nem ou
l’escargot.

20h05

9-1-1
LES FANTÔMES DE LA SECONDE CHANCE

Maddie et Athena enquêtent sur l'enlèvement
d'une mère et de son enfant, tandis que Hen et
Karen en apprennent plus sur l'histoire de la
famille de Mara. Celle s’est un peu confiée à
Dennis. Il semble qu’elle aurait un petit frère
Tyson. Pendant ce temps, Eddie est aux prises
avec des sentiments non résolus. En se prome-
nant dans la rue, il aperçoit une ravissante
vendeuse qui lui rappelle quelqu’un de très
cher. Maddie très affectée par l’appel d’une
mère sous emprise, est décidée avec l’aide
d’Athena de sauver mère et enfant.

20h10

LA VÉRITÉ SUR L'AFFAIRE
DIRTY JOHN

Retour en détail sur l’histoire de John
Meehan, qui a fait de femmes célibataires
aisées, ses victimes. Son parcours criminel est
ici retracé, notamment grâce aux interviews de
ses ex-petites amies et des policiers. Cet
homme toxicomane et harceleur a manipulé et
menacé de mort de nombreuses femmes entre
les années 80 et 2010, aux Etats-Unis. Debra
Newell, une architecte d'intérieur rencontrée
en ligne, fut sa dernière victime, en 2014-2016.
On apprend notamment que John Meehan a
grandi auprès d'un père véreux, qui lui a
appris à manipuler les autres et ne lui a donné
aucune sécurité...

20h05

CASH INVESTIGATION

Elise Lucet et son équipe enquêtent sur
McKinsey, l'une des entreprises les plus
influentes de la planète, qui vend à prix d'or
des conseils aux multinationales et aux gou-
vernements. En 2022, en pleine campagne
présidentielle, le cabinet de conseil américain
s'est retrouvé au cœur d'un scandale d'Etat
lorsque les liens entre le président de la
République, Emmanuel Macron, et celui-ci ont
été révélés. Grâce à des documents exclusifs et
à des témoignages inédits, Donatien Lemaitre
révèle comment des consultants de McKinsey
se seraient mis gratuitement au service
d'Emmanuel Macron pour l'aider dans sa
conquête de l'Elysée en 2017.

20h10

LA STAGIAIRE
ERRANCE

Un corps sans identité, connu uniquement sous
le nom de "Noël", pose un défi aux juges
Delcourt et Meyer. Leur mission : résoudre
l'énigme de sa mort en retraçant son parcours
avant qu'il ne devienne sans-abri. L'enquête
les plonge dans un labyrinthe de découvertes,
dévoilant peu à peu les multiples facettes d'une
personnalité complexe. Chaque indice révèle
des surprises, chaque témoignage apporte son
lot de révélations. À mesure qu'ils reconsti-
tuent le puzzle de cette vie, des éléments bio-
graphiques troublants émergent, ajoutant de
nouvelles dimensions à ce mystère humain.

20h10
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Les différentes unités relevant de la
troisième Région militaire de Béchar
poursuivent leurs efforts pour soutenir et
venir en aide aux citoyens, en particulier
les habitants des zones isolées, touchés
par les récentes inondations dans la région
de la Saoura. C’est ce qu’a indiqué  un
communiqué du ministère de la Défense
nationale (MDN).

Outre la sécurisation des voies de commu-
nication impactées par les intempéries, les
détachements de l’Armée nationale popu-
laire (ANP) se sont également déployés
aux côtés des éléments du Croissant-
rouge algérien (CRA) pour acheminer les
aides, mais aussi pour prodiguer des soins
et fournir des repas chauds aux popula-
tions sinistrées, comme le montrent

plusieurs images diffusées par le MDN
sur son compte officiel Facebook.
A noter que les actions menées hier par les
détachements de l’ANP dans toute la
région de Béchar, ont coïncidé avec la
célébration du Mawlid Ennabaoui
Echarif, ce qui a donné du baume dans le
cœur des habitants.

R. N.

L’obtention d’un rendez-vous
en ligne pour déposer une
demande de visa n’est pas
chose aisée pour la grande
majorité des algériens.  

PAR  IDIR AMMOUR

C ertains ironisent d’ailleurs dans ce
sens, que l’obtention de ce rendez-
vous équivaut à celui d’un jackpot.

Sachant que c’est juste l’une des étapes
pour pouvoir accéder à celle de dépôt de
dossier au niveau de TLS. Ensuite, prier
ou croiser les doigts pour prétendre à un
visa ! Mais pourquoi ? Tout simplement,
tout le monde a trouvé son compte ! Mis à
part le demandeur qui souffre le martyr
avec toutes ces formalités d’un autre âge.
En effet, les inscriptions pour un éventuel
rendez-vous pour un visa sont devenues
un business lucratif mais aussi une rude
compétition dans laquelle les proprios des
différents cybercafés et agences de voy-
ages, par le biais des pubs, se rivalisent
entre eux avec un acharnement peu com-
mun.  Et ce, au vu et au su de tout le
monde en particulier les autorités et les
services consulaires. En effet, ces gérants,
flairant la bonne affaire, ont ramassé et
ramassent encore de l’argent à la pelle, en
proposant l’inscription à des sommes
faramineuses, alors que celle-ci est gratu-
ite puisqu’il suffit d’un simple clic sur le
bon site, pour être sur la liste des de pos-
tulants à la grande messe européenne.
Pour rappel, les médias et le citoyens ne
cessent de crier haut et fort à travers les
réseaux sociaux, à qui de droit de mettre
fin à cette mascarade, qui jadis ressemble
celle des passeurs. Le sénateur  français,
Arnaud Bazin, pour sa part, rappelons-le,
est déjà revenu sur la question en rappelle
qu’il y a eu déjà un rapport parlementaire
remis à l’Assemblée nationale en janvier
2021, qui pointe «l’essor du business des
rendez-vous de visas» et la difficulté liée
à la prise de rendez-vous «étant accentuée
par la multiplication des officines qui
préemptent tous les créneaux dès leur
ouverture sur internet et les revendent aux
demandeurs à des tarifs forts rémunéra-
teurs pour elles».  Malheureusement, rien
ne fut jusqu’à maintenant ! Suite à l’am-
pleur de cette grande arnaque et nom-

breuses réclamations de la part des
citoyens algériens, la sonnette d'alarme est
tirée encore une fois,  afin de protéger les
honnêtes citoyens, par le député de la
diaspora, Abdelouahab Yagoubi, qui a
adressé une question écrite au ministère
des Affaires étrangères.  En effet, dans
cette lettre, Abdelouahab Yagoubi con-
state l’ampleur de ce phénomène. Selon
lui, des intermédiaires illégaux profitent
du besoin urgent de certains demandeurs
pour leur vendre des créneaux horaires à
des sommes allant jusqu’à 100 000 dinars
algériens. Le député de la diaspora
réclame des autorités algériennes d’inter-
venir pour lutter contre cette pratique illé-
gale et assurer « un traitement qui
préserve la dignité de nos concitoyens et
protège leur argent ».

Attaf réagit à la demande 
du député

Le ministre des Affaires étrangères, en
l’occurrence Ahmed Attaf, n’a pas tardé à
répondre à la demande du député de la
diaspora, Abdelouahab Yagoubi. En effet,
le ministre souligne que la lutte contre ces

pratiques illégales est devenue une prior-
ité de ses services compétents. Dans ce
sillage, le ministre souligne que ses serv-
ices alertent, périodiquement, les
représentations diplomatiques étrangères,
contre ces violations. Ces dernières
assurent, à leur tour, des facilitations
accordées aux demandeurs algériens con-
cernant la démarche de demande de visa
Schengen.  D’ailleurs, certaines représen-
tations consulaires ont mis en place une
batterie de mesures pour lutter contre le
trafic illégal des rendez-vous visa. Dont la
création de sites web permettant aux
demandeurs algériens de déposer leurs
dossiers eux-mêmes sans faire appel à des
intermédiaires. Pour lutter contre ce trafic
illégal, certaines représentations diploma-
tiques étrangères ont intenté des pour-
suites judiciaires contre les personnes
impliquées dans cette pratique. Pour con-
clure, le ministre rassure qu’il poursuivra
sa lutte « contre ce phénomène dangereux
pour offrir un meilleur traitement des
demandes des citoyens algériens ». En
attendant, l’Etat frappera-t-elle d’une
main de fer ces arnaqueurs ? Wait and see.

I.A.

LUTTE CONTRE LE MARCHÉ NOIR DES RENDEZ-VOUS EN LIGNE 
DE VISAS SCHENGEN

M. Attaf réagit à la lettre 
du député de la diaspora,
Abdelouahab Yagoubi

INONDATIONS DE BÉCHAR

L’ANP toujours mobilisée aux côtés
des sinistrés

RÉFORMES PORTUAIRES
Zahana met en

place la nouvelle
stratégie

Dans le cadre du suivi de la mise en
œuvre des directives des plus hautes
autorités, relatives à l’élaboration
d’une vision globale pour une nou-
velle stratégie de gestion des ports, le
ministre du Transport, Mohamed
Habib Zahana, a présidé une impor-
tante réunion de coordination, réu-
nissant les membres des conseils
d’administration des entreprises por-
tuaires ainsi que les responsables de
la sécurité et de la gestion des infra-
structures portuaires.
Tenue dimanche, la réunion a vu la
présence du secrétaire général et du
chef de cabinet du ministère ainsi
que les membres des conseils d’ad-
ministration, le directeur général du
groupe Serport, les gestionnaires et
les directeurs de la sécurité des étab-
lissements portuaires.
A l’ordre du jour, la stratégie de sou-
tien à la gestion des ports conformé-
ment aux directives du président de
la République Abdelmadjid
Tebboune.
Lors du Conseil des ministres, juin
dernier, le chef de l’Etat a instruit le
gouvernement à l’effet de concevoir
une approche exhaustive pour une
nouvelle stratégie de gestion portu-
aire. Dans son intervention, le
Président Tebboune a souligné l’im-
portance de « renforcer la vigilance
contre toutes les formes de manipu-
lation, notamment celles ayant trait
au ralentissement des contrôles des
conteneurs et respecter les délais de
déchargement, et ce, en renforçant
les capacités et les systèmes de con-
trôle à même de permettre de libérer
les espaces dans les ports secs ».
L’objectif est de créer un environ-
nement commercial efficace, qui
renforcera la compétitivité
économique du pays.
Un dossier épluché, lors de la
dernière réunion du Gouvernement,
notamment les différentes mesures
prises pour assurer un traitement
efficace des conteneurs au niveau
des ports, ainsi que la numérisation
des procédures et le renforcement de
la coordination entre les différents
intervenants dans cette opération.
D’autant plus que la création de nou-
veaux ports spécialisés est actuelle-
ment en cours de planification.
Dans le même contexte, le ministre
des Transports a mis l’accent sur la
nécessité pour les membres des con-
seils d’administration d’accompagn-
er les gestionnaires des établisse-
ments portuaires, ainsi que sur la
concertation avec les différents
acteurs au niveau des ports afin de
relever le défi pour atteindre les
objectifs fixés, notamment en ce qui
concerne le renforcement des capac-
ités portuaires dans le domaine de la
manutention des conteneurs et des
différentes marchandises.
A cet égard, le ministre a insisté sur
l’importance de l’expertise nationale
et les expériences internationales,
tout en mettant en œuvre les dif-
férentes directives des hautes
autorités du pays visant à optimiser
le fonctionnement des ports
nationaux, conformément aux
normes internationales en matière
d’exploitation des installations por-
tuaires.

R. N.



MIDI LIBRE
N° 5101 | Mardi 17 septembre 202414 SANTÉ

Les guêpes sont présentes
tout l’été, voire jusqu’en
octobre ! Le plus souvent
bénigne, la piqûre de guêpe
n’en reste pas moins
douloureuse. 

C omment la soulager grâce à des
remèdes naturels. Les solutions de
la naturopathe.

Piqûre de guêpe 
et allergie

Après une piqûre d’hyménoptère, l’hospi-
talisation est nécessaire dans 7 % des cas
en raison d’une allergie, d’un choc ana-
phylactique. C’est pourquoi, lorsqu’on se
sait allergique aux piqûres d’abeille, de
guêpe, de frelon…, il est prioritaire, en
cas de piqûre, de prendre le traitement
préconisé par son médecin : antihista-
minique, adrénaline auto-injectable…
Il faut se rendre aux urgences si l’on
présente les symptômes suivants : fatigue,
maux de tête, vertiges, vomissements, si
le gonflement à l’endroit de la piqûre est
supérieur à 10 cm, en cas d’apparition
d’urticaire généralisée, de difficulté à
respirer.

Le dard de la guêpe
On reconnaît la guêpe par sa robe rayée
jaune et noir. Elle aime le sucre et la
viande et lorsqu’elle pique, elle ne laisse
généralement pas son dard dans la peau.
Dans le cas contraire, « il faut retirer le
dard à l’aide d’une pince à épiler préal-
ablement désinfectée, conseille Adeline
Fleury, naturopathe. Si cela est com-
pliqué, on peut aussi appliquer une com-
presse d’eau chaude à l’emplacement du
dard pour désactiver le venin. Le dard
ressortira ensuite. »

Piqûre d’abeille
L’abeille peut être grise, noir, ou avoir des
bandes colorées. Elle a une certaine
pilosité et elle est plus volumineuse que la
guêpe. Son dard est barbelé et reste dans
la peau.

Piqûre de frelon
Il ressemble à la guêpe, mais en beaucoup
plus gros. Comme elle, il peut piquer
plusieurs fois et ne laisse pas son dard
dans la peau.

Comment soigner 
une piqûre de guêpe ?

Plusieurs remèdes naturels peuvent
soulager les piqûres de guêpe.

Du vinaigre contre les
piqûres de guêpe

« Le vinaigre de cidre, précise Adeline
Fleury, naturopathe, est efficace contre les
piqûres de guêpe. Car son acidité rentre en
opposition avec l’alcalinité du venin. Cela
engendre une réaction chimique qui dés-
active le venin et le rend inoffensif. » Il
suffit de verser un peu de vinaigre de cidre
sur un coton et de l’appliquer sur la
piqûre.
« En l’absence de vinaigre de cidre chez

soi, on peut utiliser une rondelle de citron
», propose la naturopathe. Soit on pose
directement la rondelle de citron sur la
piqûre, soit on verse quelques gouttes de

jus de citron sur un coton que l’on
applique sur la piqûre.

De l’huile essentielle 
contre les piqûres 

de guêpe
« L’huile essentielle de lavande vraie
(Lavandula angustifolia), appelée aussi
Lavande fine ou lavande officinale est
également efficace contre les piqûres de
guêpe, explique Adeline Fleury. Elle a un
effet antalgique, anti-inflammatoire et
apaisant du système nerveux par suite du
choc et du stress subis par la piqûre de
guêpe. » Il suffit de déposer une goutte
d’huile essentielle directement sur la
peau. Autre avantage, très douce, cette
huile peut être utilisée dès l’âge de 3 à 4
mois, sauf à proximité des muqueuses.
Autre possibilité, « on peut, si on préfère,
diluer une goutte d’huile essentielle de
lavande vraie dans une noisette d’huile
d’amande douce ou de jojoba avant de
l’appliquer sur la piqûre », préconise la
naturopathe.

D’autres remèdes 
de grand-mère

Parmi les aliments que l’on peut
trouver dans sa cuisine, il y a l’oignon.
Une tranche d’oignon coupée et posée sur
la piqûre désactive le venin grâce aux
enzymes présents dans ce légume condi-
mentaire qui a aussi une action anti-
inflammatoire. Adeline Fleury, natur-
opathe. 
N’oublions pas non plus le miel qui a de
nombreuses vertus. « C’est un antisep-
tique, un antibactérien, un apaisant et un
cicatrisant », énumère la naturopathe. Il
s’applique directement sur la peau avec
une main bien propre, bien sûr !

Combien de temps dure
le gonflement ?

Quel que soit le remède utilisé (vinaigre
blanc, huile essentielle de lavande vraie,
citron, oignon ou miel), « il est recom-
mandé de l’appliquer à l’endroit de la
piqûre de guêpe deux à trois fois par jour
pendant 2 jours », préconise Adeline
Fleury.
Une piqûre de guêpe ne gonfle pas plus de
deux jours, mais ensuite ce gonflement
met quelques jours à disparaître : entre 5
et 10 jours.

En homéopathie
Après une piqûre de guêpe, on peut aussi
avoir recours à l’homéopathie.
Adeline Fleury conseille Apis Mellifica 9
CH 3 granules juste après s’être fait piqué,
puis 30 minutes plus tard et 2 à 3 fois par
jour pendant deux jours.
Ces conseils sont également valables pour
les piqûres d’abeille, de frelon, ou de
bourdon, bien que ce dernier pique moins
souvent.

Comment éviter 
une piqûre de guêpe ?

Le mieux étant de ne pas se faire piquer,
voici quelques conseils de prévention :
Pendant un pique-nique ou un déjeuner
dehors, ne laissez pas la nourriture
(notamment la viande, les produits sucrés,
les boissons sucrées) sans couvercle ni
bouchon.
Si une guêpe s’approche, ne faites pas de
geste brusque, attendez qu’elle s’éloigne.
En été, évitez de vous asperger de parfum
ou de crème à l’odeur sucrée.
Ne marchez pas pieds nus dans l’herbe.
Évitez de porter certaines couleurs de
vêtements comme le jaune, l’orange et

préférez le blanc, l’écru, mais aussi le
rose, le bleu et le vert.

Les signes d’allergie 
au venin de guêpe

Les signes d’allergie aux piqûres
d’hyménoptères peuvent être localisés
avec une douleur, un gonflement, une
rougeur et des démangeaisons impor-
tantes et durables à l’endroit de la piqûre.

Reconnaître un choc 
anaphylactique

Parfois, des signes généraux plus inquié-
tants sont susceptibles d’apparaître. Nous
parlons alors de choc anaphylactique, une
réaction allergique sérieuse avec 4 grades
de sévérité :
Grade 1 : rougeurs, démangeaisons,
éruptions cutanées, urticaire généralisée,
maux de tête, œdème de face plus ou
moins volumineux et des muqueuses ;
Grade 2 : s’ajoutent aux signes du grade
1, des nausées, difficultés respiratoires,
une toux, une chute de la tension
artérielle, sensation de malaise et une
accélération du rythme cardiaque (tachy-
cardie). Dans ce cas de figure l’adminis-
tration d’un traitement par adrénaline est
nécessaire pour arrêter les symptômes.
Grade 3 : s’ajoutent aux signes du grade
2, des vomissements, des diarrhées, des
bronchospasmes, une cyanose (peau
bleutée), perte de connaissance et parfois
un état de choc.
Grade 4 : le patient peut présenter un
arrêt respiratoire ou circulatoire (risque de
décès).
Le choc anaphylactique est la réaction
allergique la plus violente avec un risque
vital.

PIQURE D’INSECTES

Quels sont les remèdes naturels 
pour les atténuer 
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De grands chantiers
attendent le Président pour
un mandat de 5 ans. La
création d’emplois,
l’amélioration des conditions
de vie des citoyens,
l’augmentation des salaires et
une nouvelle politique de
l’investissement figurent
comme priorités dans
l’agenda du nouveau locataire
du palais d’El-Mouradia.

PAR FAYÇAL ABDELGHANI

A vec son deuxième mandat confir-
mé, le président de la République
aura du pain sur la planche.

Presque tous les dossiers seront revus et
corrigés dans le cadre des engagements
pris durant la dernière élection présiden-
tielle. Sur le plan socio-économique, il y
a une urgence de mettre les bouchées
doubles pour revoir la politique sociale.
D’un côté, il y a le souci d’améliorer les
conditions de vie des citoyens en aug-
mentant les salaires à 100% à partir de

2027, de réduire l’inflation en la com-
pressant à un taux qui ne dépasserait pas
les 5% et de mettre à l’abri les autres
acquis sociaux comme celle de l’alloca-
tion chômage pour les jeunes en la redres-
sant à 20.000 DA. Mais pas que ça, le
chef de l’Etat nouvellement investi aura à
se débarrasser du lourd héritage de la
bureaucratie en tablant sur la généralisa-
tion de la numérisation dans tous les
secteurs. Une tâche titanesque qui exige
la mobilisation de tous les acteurs du
monde numérique afin de digitaliser un
pan entier de l’économie et de l’adminis-
tration. Pour l’emploi, il ne suffit pas de
se gargariser avec les chiffres commu-
niqués. Le Président promet de créer près
de 450.000 emplois durant ce prochain
mandat en tablant sur la récupération des
usines qui ont été spoliées par l’oligarchie
et de créer plus d’entreprises dans les
secteurs clé comme l’agriculture, l’indus-
trie, l’énergie et les services. Ce n’est
guère facile, quand on sait que ces
chantiers exigent une allocation de
ressources et des budgets des budgets de
l’Etat conséquents. L’atout de l’Algérie
est dans l’absence de la dette extérieure
qui a été réduite à un taux insignifiant
avoisinant les 3 milliards de dollars.
Toutefois, la politique monétaire et finan-
cière sera également remise en cause pour

améliorer les revenus de l’Etat, réformer
la bourse et les banques et conforter ainsi
les indices de solvabilité sur le plan finan-
cier. Dans le sens où il ne suffit pas de
compter sur les avoirs des hydrocarbures,
le président de la République veut arriver
à booster davantage les exportations hors
hydrocarbures en misant sur des recettes
de 15 milliards de dollars en 2025 et 30
milliards de dollars à l’horizon 2030. Il
faut rappeler que la politique d’exporta-
tions tous azimuts a atteint le montant de
7 milliards de dollars. Ce qui est un bon
début pour rendre visible le made in
Algeria à l’étranger. L’Algérie qui aspire
à devenir un pays émergent à tous les
atouts pour rendre son économie attrac-
tive à l’investissement étranger. Dans ce
chapitre, la loi-cadre sur l’investissement
permet des facilitations importantes pour
les opérateurs étrangers désirant investir
en Algérie. Le partenariat n’est pas affaire
d’un simple business mais d’un savoir-
faire à mettre en œuvre et une dynamisa-
tion de l’emploi. C’est du moins ce
qu’exigent les autorités en charge de ces
nombreux dossiers. Le président de la
République avait promis durant sa cam-
pagne de porter le PIB à plus de 400 mil-
liards de dollars au lieu des 270 milliards
actuels.

F.A.

POUVOIR D’ACHAT, EMPLOI, SALAIRES, INVESTISSEMENT…

Les grands chantiers qui
attendent le Président

MAWLID ENNABAOUI
Larbaoui préside
la cérémonie
officielle

Chargé par le président de la
République, M. Abdelmadjid Tebboune,
le Premier ministre M. Nadir Larbaoui,
a présidé dimanche soir à Djamaâ El-
Djazaïr, en compagnie du recteur de
Djamaâ El-Djazaïr, Mohamed
Maâmoun Al-Kacimi Al-Hoceini, la
cérémonie de célébration du Mawlid
Ennabaoui Echarif et de distinction des
lauréats du concours de récitation du
Saint Coran.
La cérémonie a débuté après la prière du
Maghreb, par la récitation collective de
quelques versets du Saint Coran, inter-
prétée par les élèves de l’école Imam-
Malik d’Alger.
Le recteur de Djamaâ El-Djazaïr a,
ensuite, fait un prêche sur les qualités
louables du Prophète. Au terme de la
cérémonie, six (6) jeunes récitants et
récitantes ont été distingués dans le con-
cours de récitation du Saint Coran.
Cette cérémonie s’est déroulée en
présence du ministre de l’Intérieur, des
Collectivités locales et de
l’Aménagement du territoire, M.
Brahim Merad, et du ministre des
Affaires religieuses et des Wakfs, M.
Youcef Belmehdi.

DIPLOMATIE
Agrément 

à la nomination du 
nouvel ambassadeur

d’Algérie
au Liechtenstein

Le gouvernement du Liechtenstein a
donné son agrément à la nomination de
son excellence, Mohamed Lamine
Laabas, en qualité d’ambassadeur extra-
ordinaire et plénipotentiaire de la
République algérienne démocratique et
populaire, auprès de la principauté de
Liechtenstein, avec résidence à Berne, a
indiqué hier un communiqué du min-
istère des Affaires étrangères et de la
Communauté nationale à l’étranger.

R. N.

LE PRÉSIDENT ABDELMADJID TEBBOUNE :

« Notre monde est à la croisée
des chemins »

PAR LAKHDARI BRAHIM

Le président de la République
Abdelmadjid Tebboune a appelé les
dirigeants du monde à  s’unir autour du «
Pacte pour l’avenir » afin de mettre fin au
fléau de l’hégémonie, de l’occupation et
de la colonisation.
Prenant part à un événement virtuel, co-
présidé par organisé par le Président
namibien Nangolo Mbumba et le
Chancelier allemand Olaf Scholz, préal-
able au sommet de l’avenir, prévu les 22
et 23 septembre au siège des Nations
unies à New York, sous le signe « Des

solutions multilatérales pour un avenir

meilleur » et devant être couronné par
l’adoption d’un Pacte pour l’avenir, le
chef de l’État a, dans son discours, mis en
exergue les défis et les dangers qui guet-
tent les pays et les peuples du monde.

A cet égard, le président Tebboune a
souligné que le « Sommet de l’avenir » est
une opportunité pour cristalliser des solu-
tions pacifiques aux conflits et aux crises
qui accablent la communauté interna-
tionale.
« Le Sommet de l’avenir ne doit pas être

un simple événement conjoncturel mais

devrait être un jalon pour renouveler

notre engagement collectif envers les

principes et les valeurs inscrits dans la

Charte des Nations unies. Ces principes

visent à sauvegarder notre sécurité collec-

tive, à forger une interdépendance

équitable entre nos pays et à promouvoir

nos intérêts communs », a indiqué le
Président Tebboune, précisant que cela va
« dans l’intérêt des générations actuelles

et futures », tout en réitérant le soutien de
l’Algérie à l’organisation des Nations
unies.

En outre, le chef de l’Etat a souligné qu’il
s’agit « d’une nouvelle occasion de rat-

traper les efforts ratés pour trouver des

solutions pacifiques aux crises et aux con-

flits qui accablent la communauté inter-

nationale ».

Troisièmement, il constitue, selon le chef
de l’État, une base solide pour un avenir
meilleur dans le cadre d’un système inter-
national équilibré et juste qui garantit la
sécurité, la stabilité et la prospérité pour
tous.
« Ce sommet devrait mettre fin à la longue

marginalisation des pays africains en

adoptant un  système qui répond à la

détresse des peuples opprimés et qui élim-

ine l’un des fléaux des époques révolues,

à savoir l’hégémonie, de l’occupation et

de la colonisation », a relevé le président
Tebboune.

L. B.

POUR SA RÉÉLECTION POUR
UN SECOND MANDAT
Giorgia Meloni

félicite le président
Tebboune

La présidente du Conseil des ministres
d’Italie, Mme Giorgia Meloni, a adressé
un message de félicitations au président
de la République, M. Abdelmadjid
Tebboune, à l’occasion de sa réélection
pour un second mandat, dans lequel elle
a exprimé sa volonté de continuer à
œuvrer au «renforcement du partenariat
stratégique» liant les deux pays, a
indiqué, un communiqué de la
Présidence de la République. «
Monsieur le président et ami, je vous
adresse mes sincères félicitations pour
votre réélection en tant que président de
la République. Je suis certaine
qu'ensemble, nous continuerons à œuvr-
er au renforcement du partenariat
stratégique entre Rome et Alger », a
écrit la présidente du Conseil des min-
istres d’Italie dans son message. «
Comme je l’ai fait en marge de la
Réunion du G7, je vous réaffirme ma
détermination à approfondir la
coopération bilatérale et à maintenir le
dialogue constant entre nos deux pays
dans les domaines d'intérêt commun,
notamment sur le Moyen-Orient,
l'Afrique et le rôle de l'Algérie au
Conseil de sécurité des Nations unies »,
a ajouté Mme Meloni. « Je tiens égale-
ment à vous dire ma satisfaction quant à
l’avancement du Plan Mattei pour
l'Afrique, tout en souhaitant que le pro-
jet agricole Desertec contribue à la
concrétisation de votre programme de
sécurité alimentaire pour l'Algérie et
devienne un modèle à suivre dans la
région », a-t-elle conclu son message,
selon le communiqué. R. N.
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Les participants au Sommet
des médias des pays
membres du groupe des Brics,
qui a pris fin dimanche à
Moscou (Russie), ont plaidé
en faveur d'"un ordre mondial
multipolaire juste, équitable et
respectueux du droit
international", insistant sur
l'impératif "respect de la
souveraineté des Etats".

D ans leur communiqué final, les par-
ticipants à ce sommet de deux jours
ont souligné l'importance de "bâtir

un ordre mondial multipolaire juste,
équitable et respectueux du droit interna-
tional", insistant sur l'impératif respect de
"la souveraineté des Etats et de la non-
ingérence dans leurs affaires intérieures".
Conscients du rôle des médias dans la
préservation et le renforcement du dia-
logue international, les participants des
pays des Brics s'engagent à promouvoir
les échanges et les interactions entre leurs
médias respectifs dans le cadre des
mécanismes des Brics et des Brics+, selon
le document.
Ce faisant, les participants ont réaffirmé
leur attachement aux principes de neutral-
ité et d'un journalisme factuel, tout en
appelant à coordonner les efforts pour lut-
ter contre la désinformation, ajoute le
communiqué final, soulignant l'impor-
tance pour les médias d'intégrer et de
s'adapter aux technologies modernes et de

définir des normes et des critères éthiques
dans l'utilisation de l'intelligence artifi-
cielle.
Organisé au World Trade Center de
Moscou, cet événement a vu la participa-
tion de quelque 200 responsables d'étab-
lissements médiatiques et d'instances
internationales et spécialistes représentant
45 pays. L'Agence Algérie Presse Service
(APS) y a été représentée par le Rédacteur
en chef, Mohamed Ilyes Azzouz.
Organisé par l'agence de presse russe
TASS, avec la participation de l'agence de
presse chinoise Xinhua, parallèlement à la
présidence tournante du groupe des Brics
par la Russie, ce sommet a offert aux par-
ticipants un espace de dialogue et
d'échange autour des enjeux et des défis

auxquels les médias sont confrontés pour
l'avènement d'un monde multipolaire.
Ce sommet a vocation à promouvoir le
dialogue entre les médias de différents
pays, dont ceux des Brics, et à discuter des
moyens de concrétiser des projets con-
joints dans ce cadre.
Les travaux de ce sommet, coïncidant
avec la célébration du 120e anniversaire
de la création de l'agence TASS, ont été
marqués par l'organisation de panels et de
tables rondes, notamment sur "le rôle des
médias des pays membres du groupe des
Brics dans le renforcement de la stabilité
et de la coopération dans un monde multi-
polaire" et "les médias des pays du groupe
des Brics : transition technologique vers
un nouveau monde".

Le Commissaire général de l’Office de
secours et de travaux des Nations unies
pour les réfugiés de Palestine (UNRWA),
Philippe Lazzarini, a appelé dimanche à
l’ouverture d’une enquête indépendante
sur la mort d’environ 220 employés de
l’agence onusienne dans la bande de
Ghaza depuis le début de l’agression sion-
iste contre l’enclave palestinienne, le 7
octobre 2023. Lazzarini a déclaré: « Il y a
une tentative délibérée d’éliminer et de
démanteler l’agence (UNRWA), et la rai-

son de cela n’a rien à voir avec des ques-
tions de neutralité, mais il y a un objectif
politique derrière cela. » Le patron de
l’UNRWA a ainsi a appelé à « une enquête
indépendante » sur le « meurtre » d’envi-
ron 220 employés de l’agence dans la
bande de Ghaza depuis le 7 octobre
dernier. Et de déplorer dans ce contexte :
« Il existe une volonté de priver les
Palestiniens de leur statut de réfugié et,
au-delà de cela, de saper les futures aspi-
rations palestiniennes à l’autodétermina-

tion », ajoutant : « Pour cette raison,
l’UNRWA est devenue une cible ». L’UN-
RWA a été créé en 1949 pour s’occuper
des affaires des réfugiés, lorsque la ques-
tion des réfugiés palestiniens est apparue,
dont la plupart ont été déplacés vers la
Cisjordanie et la bande de Ghaza, ainsi
que vers les pays voisins en Jordanie, au
Liban et en Syrie, à la suite de l’occupa-
tion sioniste des territoires palestiniens en
1948 et du déplacement des Palestiniens
de leurs terres.

Des vents violents ont attisé des incendies
déclenchés par des lignes électriques
tombées et des négligences dans plusieurs
localités de la région de Rostov, dans le
sud de la Russie, a rapporté dimanche le
gouverneur Vasily Golubev.
Depuis le début de la journée, les autorités
ont recensé plus de 50 incendies, dont 30
toujours actifs. Plusieurs incendies se sont
propagés à des zones résidentielles,
provoquant des évacuations limitées. Plus

de 2 000 pompiers et près de 300
équipements ont été mobilisés pour
maîtriser les incendies.
Des logements temporaires ont été
déployés pour les résidents des maisons
touchées par un incendie majeur dans la
région d’Aksai, a rapporté le chef de l’ad-
ministration de ce district, Konstantin
Domorovsky.
« Pour les résidents des maisons endom-
magées par l’incendie d’Aksai, un centre

d’hébergement temporaire sera installé à
l’hôtel Sacvoyage », a-t-il écrit sur sa
chaîne Telegram.
Les sauveteurs ont réussi à éteindre près
de 30 incendies, notamment dans les dis-
tricts d’Aksai, Neklinovsky et Kamensky,
selon l’agence russe Ria-Novosti
La situation la plus difficile s’est produite
dans le village de Morskoy Chulek, où
l’incendie s’est propagé à trois habita-
tions.

SOMMET DES MÉDIAS DES BRICS À MOSCOU

Les participants plaident pour 
un ordre mondial multipolaire

respectueux du droit international

GHAZA

L’UNRWA exige une enquête 
sur le ciblage de ses employés 

RUSSIE

Des vents violents attisent des dizaines 
d’incendies dans la région de Rostov

KENYA
La police renforce ses
dispositifs de sécurité
sur fond de menaces

terroristes
La police kényane a déclaré avoir renfor-
cé la sécurité à travers tout le pays face à
de nouvelles menaces terroristes.
Le porte-parole du Service national de
police (NPS), Resila Onyango, a rassuré
la population au sujet de sa sécurité à la
suite d’avertissements selon lesquels les
terroristes « Shabab » prévoiraient de
nouvelles attaques dans la capitale
kényane et d’autres villes d’Afrique de
l’Est. Onyango a assuré, dans un com-
muniqué publié samedi soir à Nairobi,
que les policiers déployés à l’échelle
nationale restaient en alerte pour pro-
téger le pays, qui est confronté à une
menace terroriste croissante de la part du
groupe terroriste « Shabab ».
Le porte-parole a appelé la population à
coopérer avec la police en signalant toute
activité ou personne suspecte.
« Le Service national de police travaille
en étroite collaboration avec d’autres
services de sécurité aux niveaux nation-
al, régional et international ainsi qu’avec
les membres du grand public grâce à une
action policière dirigée par le renseigne-
ment », a affirmé M. Onyango.

RÉPUBLIQUE TCHÈQUE
Des milliers de

personnes évacuées
en raison des
inondations

Plus de 10.500 personnes ont été évac-
uées depuis le début des inondations
causées par des pluies extrêmes en
République tchèque, ont déclaré
dimanche les autorités. Vladimir Vlcek,
directeur général du Service national de
lutte anti-incendie et de secours, a révélé
ce chiffre à la télévision tchèque,
ajoutant que plusieurs centaines de per-
sonnes avaient été secourues. Dimanche
matin, les cours d’eau ont atteint le point
culminant du troisième degré d’inonda-
tion dans plus de 100 localités, a indiqué
le ministère de l’Environnement dans un
communiqué. Il a appelé les habitants
des zones sinistrées à coopérer dans le
cadre de l’évacuation et à obéir aux
ordres des services de secours. « Je
demande à tous les habitants de repouss-
er leurs déplacements dans les zones sin-
istrées à moins d’une absolue nécessitée.
Dans le même temps, j’exhorte toute la
population à coopérer avec les pompiers
ou la police et à obéir à leurs ordres,
même dans le cas d’une éventuelle évac-
uation », a déclaré dans le communiqué
le ministre de l’Environnement, Petr
Hladik. « La bonne nouvelle, c’est que la
pluie s’arrête, en particulier dans la
région de Moravie-Silésie, et les inonda-
tions devraient atteindre leur niveau
maximal aujourd’hui (hier, Ndlr)», a
affirmé M. Hladik, également président
de la Commission centrale des inonda-
tions. Il a néanmoins averti que la fin des
précipitations « ne signifie pas la fin du
danger ». A cause des conditions
météorologiques difficiles, environ
260.000 foyers ont été privés d’électric-
ité à 7h00 du matin dimanche.
La région de Moravie-Silésie a été la
plus sévèrement touchée avec plus de
110.000 foyers sans électricité, selon les
médias locaux. Des perturbations ont
également été signalées sur les routes et
en Moravie-Silésie, le transport ferrovi-
aire a été presque paralysé.
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PAR RAYAN NASSIM

Les services de la Protection civile ont
enregistré plusieurs interventions liées
aux célébrations de cette fête religieuse,
dues à l’utilisation de feux d’artifice et de
pétards. Ils ont effectué plusieurs inter-
ventions pour éteindre 41 incendies, y
compris des incendies domestiques, de
véhicules, d’arbres et de palmiers, ainsi
que divers autres incendies dans plusieurs
wilayas, dont Alger avec 22 incendies,
Skikda avec 12 incendies, Oran avec 4
incendies, et 1 incendie au niveau  de
Bouira, Jijel et Batna.
Dans la wilaya d’Alger, plus précisément
à la commune de Rouïba, un incendie a
été éteint dans une maison au premier
étage d’un immeuble composé de (rez-de-
chaussée + 1) dans le quartier Jaâfari
Rouïba, causant des difficultés respira-
toires à 4 personnes, dont un enfant de 8
ans qui a été secouru et transporté au cen-
tre de santé de Rouïba. À la commune

d’El Achour, dans le quartier Cosidar
Sebala, un incendie a été éteint sur un bal-
con au premier étage d’un immeuble de
(rez-de-chaussée + 6).
À la commune de Zéralda, dans le quarti-
er Binaâ, un incendie a été éteint sur un
balcon au premier étage d’un immeuble
de (rez-de-chaussée + 12). Les mêmes
unités ont également éteint plusieurs
incendies de palmiers et d’herbes sèches à
travers les communes de : Oued Smar,
Baraki, Douéra, Aïn Benian, Bordj El
Bahri, Bach Djerrah, Hammamet, Kouba,
Beni Messous, El Achour, Draria,
Kharouba, Bologhine, et Birtouta.
Dans la wilaya de Skikda, à la commune
d’El Harrouch, un incendie de rideaux de
balcon au premier étage d’un immeuble
dans le quartier Loucif a été signalé. À
Tamalous, un incendie dans une chambre
au premier étage d’une maison à deux
étages, causé par des bougies a été éteint,
en plus de plusieurs incendies d’herbes
sèches et de palmiers dans divers quartiers

de la commune de Skikda.
Dans la wilaya d’Oran, à la commune
d’Oran, deux incendies ont été éteints sur
le toit d’un bâtiment (rez-de-chaussée + 1)
dans les quartiers de Cambetta et Derb.
Nos équipes ont également éteint un
incendie de voiture au centre-ville
d’Oran, ainsi qu’un incendie dans une
baraque à la commune de Bir El Djir.
Dans la wilaya de Jijel, à la commune de
Jijel, un incendie de pneus a été éteint
dans les quartiers de 200 logements et
Hay El Foursane.
Dans la wilaya de Bouira, un incendie a
été éteint sur un balcon au premier étage
d’un immeuble de 5 étages dans le quarti-
er de 80 logements à la commune de
Bouira.
Dans la wilaya de Batna, un incendie dans
une chambre d’une maison située au
deuxième étage d’un immeuble à deux
étages à la commune de Batna a été éteint.
Aucun décès n’a été signalé.

R. N.

La sécurité routière sera le
thème du cours inaugural de
l’année scolaire 2024/2025
pour les élèves des trois
cycles dont la rentrée est
fixée au 22 septembre 2024.

PAR CHAHINE ASTOUATI

C’ est ce que révèle le ministère de
l’Éducation nationale dans une
correspondance adressée aux

directions de l’Éducation.
Le choix du thème est loin d’être fortuit.
Dans sa correspondance, le ministère de

l’Éducation nationale précise que le choix
de ce thème a été adopté en raison du
phénomène croissant des accidents de la
circulation qui se sont aggravés ces
dernières années et observés sur les routes
de nombreuses régions du pays, ainsi
qu’aux pertes humaines qui résultent des
décès et des blessures, aux pertes
matérielles qui en découlent et à leurs
effets secondaires qui se répercutent sur
les familles et la société.
Selon la même source, le cours inaugural
sera dispensé dimanche prochain à tous
les élèves des trois niveaux d’enseigne-
ment, à travers un mémorandum qui guide
les enseignants dans la préparation et la
présentation de la leçon, adaptée à chaque
niveau d’enseignement et selon les activ-
ités proposées par chaque enseignant.
Le ministère de l’Éducation nationale a
fourni des orientations pédagogiques aux
directeurs des établissements d’enseigne-
ment pour dispenser la leçon d’ouverture
et assurer la réalisation des objectifs péd-
agogiques escomptés.

Education à l’entrepreneuriat
: plaidoyer pour son 

enseignement à l’école
« La culture  entrepreneuriale ne peut se
limiter à la création d’entreprise, vu que
l’entrepreneuriat est avant tout un état
d’esprit, attitude, et des valeurs influencé
par plusieurs facteurs tel que les facteurs
socioculturels, les traits de personnalité »,
affirme Ibtissem Khedairia, Doctorante à
l’Ecole des Hautes Etudes Commerciales.
Elle explique que « l’éducation à l’entre-
preneuriat est un véritable vecteur de la
promotion et du développement de la cul-
ture entrepreneuriale ».
En outre, « il est intéressant que l’éduca-
tion à l’entrepreneuriat trouve sa place au
niveau de l’enseignement primaire et sec-
ondaire ».
L’universitaire indique que « l’éducation
contribue au sens de créativité, d’initia-
tive, ainsi au niveau de l’enseignement
universitaire, son rôle va renforcer la for-

mation à l’entrepreneuriat afin que les
étudiants acquièrent des compétences et
des connaissances plus approfondies
leurs permettant de s’aventurer dans des
expériences entrepreneuriales ».
Dans le même registre, l’enseignante à
EHEC souligne que la culture entrepre-
neuriale « permet de créer un environ-
nement fortement entrepreneurial ».

Pour l’universitaire, il est « concevable
que cette éducation soit spécifique inclu-
ant une sensibilisation culturelle contin-
ue, une incitation psychologique par
exemple une simulation entrepreneuriale
par ordinateur, en faite c’est une nouvelle
méthode envisagée pour développer les
compétences entrepreneuriales ».

C. A.

RENTRÉE SCOLAIRE 2024/2025

La sécurité routière comme 
cours inaugural

CÉLÉBRATION DU MAWLID ENNABAOUI ECHARIF

41 incendies enregistrés dans six wilayas

EN 2024   
Plus de 1 million

d'unités
de produits

pyrotechniques
saisis

Les services des Douanes ont procédé à
la saisie de plus d'un million d'unités de
pétards et de feux d'artifice au courant de
cette année, a indiqué  un communiqué
de la Direction générale des Douanes.
« A la veille de la célébration du Mawlid
Ennabaoui Echarif (1446-2024), et en
exécution de l'engagement total de l'in-
stitution douanière et son rôle crucial
dans la lutte contre le trafic et le com-
merce illégal des pétards et des feux
d'artifice, la Direction générale des
Douanes a élaboré un programme d'in-
terventions intensives sur le terrain à
travers tout le territoire national, par le
renforcement de l'activité des brigades
douanières opérationnelles aux fron-
tières nationales (terrestres, maritimes et
aériennes) et la couverture sur le terrain
du territoire national en coordination
avec les différents partenaires sécuri-
taires ».
Au cours de cette année, «l'activité sur le
terrain a permis la saisie de 34 000 sacs
et plus d'un million d'unités de pétards et
de jeux pyrotechniques selon le dernier
bilan enregistré par rapport à celui de
l'année dernière qui fait état de la saisie
de plus de cinq millions d'unités
pyrotechniques», précise la même
source.
« Les services des Douanes algériennes
ont contribué à tracer un programme de
sortie sur le terrain en coordination avec
les corps de sécurité et les institutions de
l'Etat concernées par la lutte contre ce
phénomène en vue sensibiliser les
citoyens, notamment les enfants et le
jeunes, aux dangers de ces produits ainsi
qu'aux sanctions encourues par la déten-
tion de ce genre de marchandises pro-
hibées que ce soit sur les voies
publiques, les kiosques, les magasins ou
les différents points de vente », ajoute le
communiqué.
Les mêmes services ont également par-
ticipé à des actions de sensibilisation sur
diverses stations de la Radio algérienne
et chaînes télévisées, note le commu-
niqué.

R. N.  

RECRUTEMENT DES ENSEIGNANTS CONTRACTUELS

Les résultats annoncés
Il est prévu que les résultats du recrutement des enseignants contractuels soient com-
muniqués aux candidats par voie électronique sur leurs comptes respectifs depuis hier.
Selon le communiqué du ministère de tutelle, les concernés par les résultats seront
informés électroniquement via leurs comptes sur la plateforme https://tawdif.educa-
tion.dz dans le système d’information à la date du 16 septembre 2024.
Les candidats retenus seront informés de leur affectation dans un établissement sco-
laire le 18 septembre via leurs comptes sur la plateforme numérique, et devront se
présenter pour signer leurs contrats le 19 septembre 2024.
Dans ce cadre, les intéressés doivent rejoindre les établissements scolaires pour
recevoir leurs arrêtés de nomination en tant que contractuels et signer les procès-ver-
baux de prise de fonction le 19 septembre 2024.
Tout candidat ne se présentant pas avant le 22 septembre 2024 au plus tard verra son
recrutement annulé et sans effet.

R. N.
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ASSURANCES

Hausse du chiffre d'affaires global 
de 7% au 1er semestre 2024

Le chiffre d'affaires du
secteur national des
assurances a enregistré une
hausse de 7% durant le
premier semestre 2024 par
rapport à la même période de
2023, atteignant près de 90
milliards de dinars.

«L e premier semestre 2024 a été
marqué par une dynamique
positive dans le secteur des

assurances, avec un chiffre d'affaires glo-
bal de 89,8 milliards DA, en hausse de 7%
par rapport à la même période de l'exer-
cice 2023 », indique l'Union algérienne
des sociétés d'assurance et de réassurance
(UAR), dans un communiqué publié
dimanche.
Le chiffre d'affaires global comprend éga-
lement des produits spécialisés tels que
l'assurance-crédit et le Takaful, qui conti-
nuent de soutenir la dynamique du mar-
ché.
Cette performance est en partie due à
l'augmentation « significative » des
acceptations internationales, qui ont
grimpé de 51%, atteignant 5,8 milliards
DA, souligne la même source.
Cette tendance se reflète particulièrement
dans le secteur des assurances dommages,
qui a connu une croissance de 5%, avec
des primes s’élevant à 73,6 milliards DA.
« L'assurance automobile reste prédomi-
nante, représentant plus de la moitié de la
production, et toutes les autres branches
ont également affiché des résultats positifs
», affirme l'UAR.
Quant aux assurances de personnes, les
primes ont atteint 10,28 milliards DA, soit
une augmentation de 5% par rapport à la
même période de l'exercice précédent.
Cette hausse est principalement due à «
l'essor significatif » de l'assistance
voyage, dont les primes ont crû de 29%.
Toutefois, la prévoyance collective, qui
demeure « une composante majeure »
avec une part de plus de 40% de la pro-

duction, a enregistré un recul de 4 points,
rapporte le document. Parallèlement, la
part de l'assistance voyage a augmenté,
représentant désormais 13% du total des
primes émises.
« Cette évolution souligne les ajustements
dans les priorités des assurés et la réponse
du marché aux nouvelles tendances »,
estime l'UAR. Concernant les indemnisa-
tions, le montant total des sinistres réglés
s'est élevé à 33,3 milliards de DA, soit une
baisse de 5% par rapport à l'année précé-
dente, en raison principalement des réduc-
tions dans les assurances dommages et les
acceptations internationales, selon les
acteurs nationaux de l'assurance.
Toutefois, certaines branches, comme l'as-
surance automobile et les risques agri-
coles, ont connu des augmentations res-
pectives de 3% et de 21%.
Pour leur part, les sinistres en assurance
de personnes ont progressé de 6%, attei-
gnant 3,7 milliards de DA « malgré une
chute de 33% dans l'assurance vie-décès

». Les indemnisations liées aux accepta-
tions internationales ont totalisé 2 mil-
liards de DA, marquant une baisse de
25%, principalement dans la branche des
dommages aux biens.
Cependant, d'autres segments, tels que les
assurances transport, ont montré des
signes d'amélioration, selon l'UAR qui
affirme que « malgré ces variations, le
marché des assurances demeure résilient,
confirmant son rôle clé dans l'économie
nationale ».
« Cette performance du secteur des assu-
rances pour le premier semestre 2024 sou-
ligne une solidité remarquable, malgré les
défis et les variations dans les indemnisa-
tions », note l'UAR, soulignant que la
forte croissance des acceptations interna-
tionales et des assurances dommages
illustre « la vitalité » du marché, tandis
que l'augmentation des primes dans les
assurances de personnes témoigne de «
l'intérêt croissant » pour certains produits
spécifiques comme l'assistance voyage.

« Bien que certaines fluctuations soient
notées, la résilience globale du marché
reste un indicateur clé de son rôle essen-
tiel dans le soutien et la stabilisation de
l'économie nationale », conclut le com-
muniqué.

ÉCONOMIE

Une plateforme numérique d'inscription
dans les établissements de formation rele-
vant du secteur de la pêche et des produc-
tions halieutiques sera prochainement lan-
cée, a indiqué, dimanche à Alger, le sous-
directeur de la formation au ministère,
Mohamed Mounir Guerbi.
Dans une déclaration à la presse en marge
des Journées portes ouvertes organisées à
l'Institut national supérieur de pêche et
d'aquaculture (INSPA) sis au port d'Alger,
M. Guerbi a souligné que "la plateforme
d'inscription dans les établissements de
formation sectoriels, dont le lancement est
prévu prochainement, permettra aux
jeunes intéressés de s'inscrire au niveau
des neuf établissements de formation
répartis à travers l'ensemble du territoire
national et de suivre leurs dossiers à dis-
tance". En plus de suivre le parcours de
l'étudiant depuis les préinscriptions

jusqu'à la délivrance du diplôme, étant
dotée d'un service de certification des
attestations à distance, la nouvelle plate-
forme permettra au stagiaire d'élargir ses
connaissances, grâce à une bibliothèque
numérique. Le responsable a cité, en
outre, le lancement de sessions de forma-
tion des formateurs dans le domaine
entrepreneurial afin d'encadrer les étu-
diants et de les aider à monter leurs pro-
pres entreprises à l'avenir.
Selon M. Guerbi, vingt enseignants for-
mateurs ont été formés jusqu'à présent,
soulignant que des espaces dédiés à l'en-
trepreneuriat et à l'innovation seront
ouvert prochainement. Pour sa part, le
directeur de l'Institut national supérieur de
la Pêche et de l'Aquaculture, Mohamed
Maâzouz, a estimé que les mesures incita-
tives prises par les autorités publiques ces
dernières années avaient encouragé de

nombreux jeunes à s'orienter vers les éta-
blissements de formation relevant du sec-
teur. L'INSPA propose plusieurs types de
formation, notamment la formation de
base, la formation continue, le perfection-
nement des compétences, des formations
sur demande, ainsi que l'organisation du
concours d'évaluation des acquis d'expé-
rience professionnelle. Le nombre des
préinscrits dans les instituts de formation
du secteur cette année s'élève à près de
6.000 inscrits à ce jour, un chiffre qui
pourrait atteindre les 10.000 inscrits d'ici
fin septembre. Lors de cette Journée
portes ouvertes, des explications ont été
fournies aux personnes intéressées par ces
formations dans le domaine de la pêche et
des produits halieutiques. Le navire de
formation "Ben Zaza" a été présenté aux
visiteurs pour leur permettre de le visiter
et de découvrir ses équipements.

PÊCHE

Lancement prochain 
d'une plateforme numérique d'inscription

dans les établissements de formation

SONELGAZ 
Exportation d’une

importante cargaison de
pièces de rechange pour
compteurs d'électricité

vers la Tunisie
Le groupe Sonelgaz a procédé, samedi, à
l'exportation d'une importante cargaison
de différentes pièces de rechange pour
compteurs d'électricité vers la Tunisie,
dans le cadre des efforts du Groupe
visant à contribuer à l'augmentation des
exportations du pays hors hydrocar-
bures, a indiqué un communiqué de
Sonelgaz. Le Groupe a précisé que les
pièces de rechange en question ont été
fabriquées par sa filiale industrielle, à
savoir la Société algérienne des indus-
tries électriques et gazières (SAIEG),
soulignant que le processus de fabrica-
tion s'est déroulé au niveau de l'unité
d'El Eulma. Cette opération s'inscrit,
selon le Groupe, dans le cadre de la mise
en œuvre des instructions des hautes
autorités du pays visant à sortir progres-
sivement de la dépendance aux hydro-
carbures, à travers la diversification des
activités économiques et commerciales
et la valorisation du produit national.
Cette opération d'exportation fait suite à
l'envoi, la semaine dernière, d'une car-
gaison provenant de l'usine de bornes de
recharge pour véhicules électriques rele-
vant de la SAIEG pour l'exportation de
433 bornes de recharge, fabriquées au
niveau de la même unité, selon la même
source. Dans ce cadre, le Groupe a fait
état de la signature, via sa filiale SAIEG,
de plusieurs contrats et accords pour
l'exportation de différents types d'équi-
pements et de pièces de rechange élec-
triques vers le marché extérieur et ce,
après avoir atteint une autosuffisance au
niveau du marché national, conclut le
communiqué.
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Cinq banques comptent
lancer à partir d'octobre
prochain le paiement mobile,
permettant d'effectuer des
transactions en utilisant le QR
code, a indiqué
l'administratrice du
Groupement d'intérêt
économique de la monétique
(GIE monétique), Assia
Benchabla Queiroz.

PAR RIAD EL HADI

«A partir d'octobre 2024, les
clients de cinq banques
pourront effectuer des

paiements en scannant des codes QR », a
déclaré à l'APS Mme Benchabla rap-
pelant l'importance de cette technologie «
rapide et pratique » en matière de simpli-
fication du processus de paiement élec-
tronique. Ce mode de paiement sans
carte, est basé sur la technologie de lec-
ture du QR code (Quick Response Code)
affiché par le commerçant. Il permet au
client de payer ses achats, factures et
autres en instantané, tout en réduisant les
temps d'attente en caisse.
Le paiement mobile est opérationnel en
Algérie depuis 2022. Dans une première
phase, le service a été ouvert en intra-ban-
caire avant de lancer l'interopérabilité des
paiements mobiles grâce à la plateforme
«Switch Mobile» en juin 2024.
Trois institutions offrent déjà le service
du e-paiement : la Banque Nationale
d'Algérie (BNA), Al Salam Bank Algeria,
et Algérie poste. Avec les cinq banques
qui vont lancer ce nouveau mode de
paiement, le nombre sera porté à huit.
Le GIE Monétique compte poursuivre ces
efforts visant la généralisation du
paiement mobile, tout en lançant de nou-
veaux chantiers en 2025 pour le
développement et la promotion du secteur
du e-paiement en Algérie.

Les smartphones transformables
en TPE dès 2025

Il s'agit notamment par l'introduction de
la technologie SoftPos qui permet de
transformer les téléphones mobiles
équipés de dispositifs NFC (Near Field
Communication) en terminaux de
paiement électroniques (TPE).
Grâce à cette technologie, les com-
merçants pourront accepter des paiements
«sans contact» directement via leurs télé-
phones, que ce soit avec des cartes ban-
caires ou des téléphones aussi.
Simple à utiliser, la technologie SoftPos
offre une solution plus flexible pour les
commerçants, en évitant l'achat
d'équipements TPE coûteux, souligne
Mme Benchabla, rappelant que les cartes
intégrant la fonctionnalité «sans contact»
sont déjà disponibles depuis 2023.
Cette solution est particulièrement adap-
tée aux nouveaux commerçants ou à ceux
qui préfèrent une alternative plus pra-
tique, tels que les chauffeurs de VTC, les
livreurs ou les vendeurs de marchés.
Par ailleurs, le GIE Monétique prévoit le
lancement d'une carte de paiement

virtuelle, accessible depuis les mobiles,
tablettes et ordinateurs, selon l'adminis-
tratrice. Cette carte renforcera la sécurité
des paiements en ligne en générant un
numéro de carte unique pour chaque
transaction via une application bancaire.
A travers ces nouveaux moyens de
paiement, GIE Monétique vise à enrichir
les solutions offertes aux clients et aux
commerçants. « Nous avons déjà des
options de paiement en ligne, par carte
classique, sans contact via TPE, et par
téléphone mobile via QR code. Les nou-
velles solutions prévues pour 2025
offriront une gamme encore plus large
pour répondre aux besoins diversifiés de
nos clients et commerçants, l'objectif
étant que, quel que soit le moyen de

paiement dont dispose le client, et quelle
que soit sa banque domiciliataire, le com-
merçant aura la possibilité d'accepter ce
paiement », a indiqué Mme Benchebla.
En parallèle, le GIE Monétique travaille
également à faciliter l'acceptation des
paiements internationaux, permettant aux
commerçants algériens d'accepter les
cartes Visa et Mastercard. Dans ce sens,
Mme Benchabla a affirmé que le proces-
sus de mise en place d'une plateforme
locale certifiée par les réseaux de
paiement Visa et MasterCard est en cours.
Cette plateforme sera prise en charge par
la SATIM qui représente le centre de
monétique interbancaire. Concernant
l'adhésion des commerçants aux systèmes
de paiement électronique, Mme

Benchabla a indiqué que des enquêtes
récentes ont révélé des obstacles, liés
notamment à la disponibilité immédiate
des fonds et à des questions fiscales. «
Les parties prenantes travaillent sur des
solutions pour surmonter ces défis et
faciliter l'intégration des paiements élec-
troniques dans le commerce de proximité,
» a-t-elle rassuré. Malgré ces défis, le
bilan semestriel du GIE Monétique révèle
un engouement croissant pour le «e-
paiement», soutenue par l'intégration de
certains organismes traitant des flux de
transactions importants (paiements des
frais d'inscription universitaire, des billets
de stade, des impôts et taxes, des frais de
douanes, paiement de loyer AADL…).

R. E.

EN OCTOBRE PROCHAIN

Cinq banques lanceront 
le paiement mobile

E-PAIEMENT

Le montant des transactions a augmenté 
de 57% durant le 1er semestre 2024

PAR RACIM NIDHAL

Le montant des paiements électroniques
en Algérie a augmenté de 57% durant le
premier semestre 2024 pour atteindre près
de 60 milliards de dinars, confirmant la
tendance des consommateurs à réduire l'u-
tilisation de l'argent cash.
Selon le dernier bilan du Groupement
d'intérêt économique de la monétique
(GIE monétique), le montant des
paiements électroniques (par TPE, via
internet ou par téléphone mobile) s'est
élevé à 59,993 milliards de dinars entre
janvier et juin 2024, contre 38,113 mil-
liards de dinars durant la même période de
l'année 2023, soit une croissance de
57,41%.
Dans le détail, le montant des paiements
effectués via internet a augmenté de
63,82% sur un an pour atteindre 20,257
milliards de dinars.
Le secteur des télécommunications
(paiement des factures et rechargements
de crédits auprès des opérateurs de télé-
phonies et fournisseurs d'accès à internet)
domine toujours le segment de l'e-
paiement via internet, avec 4,71 millions
de transactions parmi les 6,62 millions de
transactions effectuées dans ce segment.
Toutefois, l'ensemble des autres secteurs
ont réalisé des taux de croissance appré-
ciables, notamment les services adminis-
tratifs (+70%), le transport (+20%), tandis
que la vente de biens a enregistré une
croissance modeste de 9%.
Globalement, le nombre des transactions
en ligne a dépassé, depuis le lancement de
ce mode de paiement en 2016, les 43,9
millions, selon les données de GIE moné-
tique.
L'autorité de régulation du secteur de la
monétique compte quelque 510 web-
marchands adhérents au système électron-
ique interbancaire, soit 140 web-
marchands de plus par rapport au premier
semestre de 2023.
S'agissant du segment de l'e-paiement par
TPE (Terminal de paiement électronique),
la valeur totale des transactions a augmen-
té de 44% pour atteindre 20,129 milliards

de dinars.
Quant au paiement par téléphone mobile
(en utilisant le QR code), le nombre de
transactions réalisées a crû de 60% sur un
an à 26,7 millions d'opérations pour un
montant de 19,6 milliards de dinars.
Le paiement mobile est officiellement
opérationnel en Algérie depuis 2022.
Dans une première phase, le service a été
ouvert en intra-bancaire et ce, au niveau
de la Banque nationale d'Algérie (BNA)
et Al Salam Bank Algeria, ainsi
qu'Algérie poste.
Ce nouveau mode de paiement sans carte,
est basé sur la technologie de lecture du
QR code (Quick Response Code), attribué
au commerçant. Il permet au client de
payer ses achats, factures et autres en
instantané. Par ailleurs, le bilan de GIE
Monétique fait état d'une hausse du nom-
bre total d'opérations de retrait sur les dis-
tributeurs automatique de billets (ATM)
passant de 85,7 millions de transactions,
au cours du premier semestre 2023, à 96,5
millions d'opérations durant la même péri-
ode de l'année 2024, pour une valeur de
plus de 1.804 milliards de dinars.

Les chiffres clés du premier 
semestre 2024
Le montant des transactions électroniques
en Algérie a poursuivi son mouvement
ascensionnel durant le premier semestre
2024, à la faveur de l'engouement des
consommateurs notamment pour le
paiement par internet (+63,82%), par
mobile (+66,43%) ou par TPE (+44,11%).
Voici les chiffres clés du secteur du
paiement électronique en Algérie au 30
juin 2024 (source : GIE Monétique):

lCartes de paiement
-Le nombre total de cartes de paiement en
circulation est de 17.577.034 (+14,57%
par rapport au premier semestre 2023).

Ce chiffre est réparti comme suit:
- Le nombre de cartes CIB (émise par les
banques) est de 4.222.157 cartes, dont
195.993 cartes Affaires.
- Le nombre de cartes Edahabia (émise

par Algérie Poste) st de 13.354.877 cartes.

lPaiement sur Internet
- Le nombre des web-marchands qui ont
intégré la plateforme de paiement sur
internet est de 510 (+37,8% par rapport au
premier semestre 2023).
- Le nombre de transactions valides par
cartes via Internet est de 6.628.306
(+20,33%).
- Le montant de transactions effectuées
par Internet est de 20,257 milliards de
dinars (+63,82%).

lPaiement mobile
- Le nombre de transactions réalisées par
téléphone mobile (en utilisant le QR code)
est de 26.702.362 (+60,16% par rapport
au premier semestre 2023).
- Le montant de transactions effectuées
par téléphone mobile (en utilisant le QR
code) est de 19,606 milliards de dinars
(+66,43%).

lPaiement sur TPE (Terminal 
de paiement électronique)

- Le nombre des TPE placés auprès des
commerçants à travers le réseau des
accepteurs est de 50.600 terminaux
(+1,3% par rapport au premier semestre
2023).
- Le nombre de transactions valides par
TPE est de 2.565.467 (+45,59%).
- Le montant des paiements effectués par
TPE s'élève à 20,129 milliards de dinars
(+44,11%).
- Retrait sur ATM (Distributeur automa-
tique de billets)
- Le parc national des guichets/distribu-
teurs automatiques de billets GAB/DAB
(ATM) est composé de 3.875 automates
(+2,8% par rapport au premier semestre
2023).
- L'activité «Retrait» au moyen des cartes
de paiement, sur ATM, a totalisé
96.552.568 transactions valides
(+12,59%).
- Le montant des retraits au moyen des
cartes de paiement, sur ATM, s'élève à
1.804,6 milliards de dinars (+10,93%).

R. N.  
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Ismaël Bennacer indisponible
quatre mois
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La LFP fixe les dates des quatre 
premières journées

L'international algérien du Milan AC Ismaël Bennacer a été opéré avec succès du
mollet droit en Finlande, et sera absent des terrains pour une période de quatre
mois, a annoncé, ce lundi le club lombard de la Serie A sur son site officiel.
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Bluffant depuis son arrivée à l’AC Milan
en 2019, Théo Hernandez traverse aujour-
d’hui une période de creux. En club,
comme en sélection.
Était-ce la fameuse «saison de trop» pour
Théo Hernandez à l’AC Milan ? Il est
encore trop tôt pour l’exprimer avec force,
mais ce qui est certain, c’est que l’interna-
tional tricolore traverse sa pire période
depuis son arrivée en Lombardie en 2019.
Devenu une référence européenne à son
poste chez les Rossoneri, le cadet de la
fratrie Hernandez démarre sa 6e saison
milanaise de façon assez relative. Cet été,
son père spirituel, Stefano Pioli, a quitté le
club après cinq ans passés à l’AC Milan.
Ce qui peut en partie expliquer cette diffi-
culté à trouver un prolongement dans ses
performances. Forcément, son Euro,
durant lequel il aura disputé l’intégralité
des 6 rencontres des Bleus, n’a pas non
plus favorisé un regain de forme.
Après une saison à 52 matches, le vice-

champion 2022 a donc logiquement dif-
fusé la sensation d’un joueur flagada, à la
recherche d’un second souffle, mais sans
résultat. Lors de la première journée de
Serie A face au Torino (2-2), Paulo
Fonseca l’avait fait entrer en cours de jeu,
avant de lui offrir 90 minutes le week-end
suivant face à Parme… Un cadeau empoi-
sonné. Dépassé, Hernandez s’est rendu
coupable d’une de ses pires prestations à
Milan, et son équipe s’est inclinée face au
promu (2-1). Sa performance, couplée à
celle de Rafael Leao, également décevant,
lui a même coûté sa place de titulaire face
à la Lazio au profit du jeune Terracciano.
En seconde période, il y a d’ailleurs eu
cette fameuse scène du Français et du
Portugais en train de passer la pause
fraîcheur à l’écart de leurs coéquipiers.
Devenue rapidement polémique, elle a fait
passer la bonne entrée des deux hommes
au second plan.

AC Milan : Ismaël Bennacer 
a été opéré avec succès

La convocation de Deschamps ne lui a pas
rendu service
On l’a déjà vu par le passé : faire un tour
en sélection peut parfois permettre de
retrouver des couleurs en pleine période
de doutes. Ça n’a pas été le cas de Théo
Hernandez, appelé ce mois-ci par Didier
Deschamps dans le cadre de la Ligue des
Nations. Titulaire lors de la défaite des
Bleus face à l’Italie (1-3), le Milanais a
erré comme une âme en peine. En diffi-
culté défensivement, il était sur la photo
de famille du second but italien, puis du
troisième, où il tarde à sortir sur son
joueur avant de revenir en trottinant.
Conscient du besoin de certains éléments
de se «réoxygéner», un terme très souvent
revenu lors de ses dernières conférences
de presse, Didier Deschamps avait fait le
choix de reléguer Théo sur le banc face à

la Belgique.
Le grand gagnant ? Un certain Lucas
Digne, auteur d’une prestation solide,
deux ans après sa dernière sélection. Si
cette performance n’est pas de nature à
bouleverser l’ordre établi à gauche, elle
est au moins venue rappeler au Milanais
que son boulevard n’était plus aussi large
qu’auparavant. En attendant le retour de
son frère Lucas, prévu pour début 2025,
Ferland Mendy, Lucas Digne et à plus
long terme, Adrien Truffert ou encore
Quentin Merlin, continuent de pousser
derrière. En clair, Théo Hernandez a
aujourd’hui plus l’embarras que le choix.
Il va vite devoir se remettre la tête à l’en-
droit, sous peine de voir son crédit
s’épuiser, en club, comme en sélection.
Samedi, il avait visiblement saisi l’enjeu
de la rencontre face à Venise (4-0).
Titulaire, le Français a marqué et livré une
prestation solide, sa première cette saison.
À lui d’y donner une suite désormais

AC Milan : Théo Hernandez est dans le dur

Hier soir, l’Olympique de
Marseille a annoncé avoir
trouvé un accord de principe
avec Adrien Rabiot. Un choix
qui fait couler beaucoup
d’encre en France. Mais qu’en
est-il de l’Italie, où le milieu
évoluait à la Juventus il y a
encore quelques mois ?

A drien Rabiot a feinté tout le monde.
Libre depuis la fin de son contrat à
la Juventus en juin dernier, le

milieu tricolore a été annoncé dans de
nombreux clubs durant le mercato. Le FC
Barcelone, Manchester United, l’AC
Milan et bien d’autres ont été liés de près
ou de loin à l’ancien joueur du Paris Saint-
Germain. Sauf que l’international tricol-
ore n’a pas réussi à trouver chaussure à
son pied avant la clôture officielle du mer-
cato d’été dans les principaux champi-
onnats européens. La Turquie, où le
marché fermait un peu plus tard, a tenté de
l’attirer dans ses filets. Mais le joueur n’a
pas donné suite à l’intérêt de Galatasaray.
Dans le même temps, Rabiot a reçu un
message assez clair de la part de Didier
Deschamps lors de la trêve internationale
de septembre.
En effet, le sélectionneur des Bleus avait
confié à son sujet : « Adrien, c’est une sit-
uation embarrassante. Je dis cela, car il
avait le choix à l’échéance du contrat. Il a
été sollicité par plusieurs équipes et pour
le moment, il n’a pas décidé. J’espère
qu’il va choisir rapidement un club qui
pourra le ramener avec nous. » Un mes-
sage reçu par le footballeur de 29 ans qui
a trouvé un accord de principe avec l’OM
hier soir. Une décision surprenante de la
part du Français, qui est un ancien de la
maison parisienne. De plus, les Phocéens
ne jouent pas de Coupe d’Europe cette
saison. Mais l’important était visiblement
ailleurs pour Adrien Rabiot, qui a fait de
gros efforts financiers pour rejoindre les
pensionnaires de l’Orange Vélodrorme.

L’Italie en parle
Ce lundi, ce choix fait couler beaucoup
d’encre en France, où on est surpris de ce
choix de carrière. Mais qu’en est-il de
l’Italie, où il a défendu les couleurs de la
Juventus entre 2019 et 2024 ? Dans la
presse, La Gazzetta dello Sport, Sky Italia

et le Corriere dello Sport ont tous relayés
l’information sans pour autant la com-
menter. Tuttosport a, toutefois, précisé : «
un retour sensationnel d’Adrien Rabiot à
la Juventus avait été exclu non seulement
par l’entraîneur de la Juventus Thiago
Motta, mais aussi par la mère-agent du
milieu de terrain français, Véronique
Rabiot. Lors de la conférence de presse à
la veille du match contre Empoli, Motta a
été clair (…) Des propos auxquels la mère
Rabiot a répondu à distance. Il n’est pas
nécessaire de fermer la porte, le retour à
la Juventus n’a pas été une option envis-
agée. Quand nous prenons des décisions,
nous en assumons la responsabilité. »
De l’autre côté des Alpes, le cas Rabiot ne
fait pas la une des médias, mais on en
parle un peu comme nous l’explique la
journaliste italienne, Valentina Clemente.
« On en a parlé ici, mais pas plus que ça.
Il n’était plus un joueur de la Juve. Mais,
ils ont écrit qu’il allait jouer à Marseille
sans forcément faire des articles appro-
fondis sur le sujet. Je pense que son choix
fait plus parler à Paris qu’à Turin. » Mais
la spécialiste du football italien a un avis
sur le mercato du clan Rabiot.
«Personnellement, ça me surprend oui et
non. Je trouve qu’il n’avait pas non plus
10 000 choix à faire. Je pense que c’est
une façon de montrer qu’il peut tenir la
barre, qu’il s’en fout un peu de ce que les
gens pensent. C’est dans la continuité de
sa façon de gérer sa carrière, son image
(…) Ils (les Rabiot, ndlr) sont peut-être
très exigeants. Ici, personne ne s’émer-
veille de la manière dont sa mère gère sa
carrière sportive.»

Un choix qui surprend
Journaliste pour Tuttosport et le Corriere

della Sera et spécialiste du foot italien,
Michele Tossani nous a avoué être étonné
par cette arrivée sur la Canebière. « Je
suis très surpris de voir Rabiot à
Marseille, parce que je pensais qu’il allait
signer dans un club qui joue la
Champions League. Je pense qu’il est allé
à Marseille parce qu’il n’a pas reçu d’of-
fres importantes de la part d’autres
équipes. Sa mère demande trop d’argent
et je pense que ça l’a éloigné de clubs
comme le Barça ou Manchester United. »
Valentina Clemente, elle, est plus
nuancée. «On peut dire que c’est sur-
prenant et en même temps, il n’est pas
surprenant de voir Adrien Rabiot débar-
quer à Marseille. Si on regarde son his-
toire dans l’ensemble, ses années entre la
France et l’Italie, on voit qu’il est toujours
allé à contre-courant. Ses dernières heures
à la Juve n’ont pas été différentes de ses
dernières heures au Paris Saint-Germain,
dans le sens où c’était toujours lui, son
entourage, sa mère, qui décidait quoi
faire.» Elle poursuit : « on le voit aussi
dans les dernières déclarations de sa mère
et agent à Thiago Motta. Elle a répondu
qu’ils n’avaient pas choisi de revenir à la
Juve. Ils mettent un point d’honneur à
montrer qu’ils ont toujours les choses en
mains. Ca, c’est quelque chose qu’on
retrouve au fil de la carrière de Rabiot. Il
est parti libre du PSG, comme il est parti
libre de la Juve. On peut dire que la
présence de Thiago Motta a pu avoir un
poids dans le sens où la Juve est dans une
phase de révolution. Le club n’a fait de
cadeau à personne et on voit qu’il a coupé
directement tous les rapports avec les
joueurs, car il souffrait d’une sorte de
crise d’identité. Il a fallu prendre des
décisions nettes. On sait qu’un joueur

comme Rabiot ne peut pas rentrer dans ce
genre de plan où tu as besoin de mettre les
choses à plat et au clair avec tout le
monde. Thiago Motta, a connu Rabiot en
tant que joueur au PSG. Il avait l’expéri-
ence pour dire qu’au-delà des qualités
indiscutables du joueur, il connaissait son
caractère. À la Juve, ils avaient besoin de
remettre les choses à plat et Rabiot ne
pouvait pas rentrer là-dedans.»

Les observateurs ont hâte 
de le voir jouer sous 
les ordres De Zerbi

Concernant le choix OM, Valentina
Clemente a son avis sur la question. « Je
pense qu’Adrien Rabiot n’aurait pas
accepté n’importe quoi, mais la présence
de Roberto De Zerbi change la donne. Il
avait besoin de retrouver une équipe pour
rester en sélection française. Ils se sont
mis d’accord sur un contrat de deux ans,
donc rien de trop long pour voir si ça
marche ou pas. Marseille a un coach qui
est en train de changer la donne et qui est
bien vu dans toute l’Europe. C’est
quelqu’un qui peut stimuler Rabiot. Donc
ça pourrait être un pari risqué, mais réus-
si, que ce soit au niveau sportif et en ter-
mes d’image. Il n’en reste pas moins,
qu’on le veuille ou non, un Titi du PSG et
le fait d’aller à Marseille peut déclencher
pas mal de choses. Il peut avoir l’envie de
démontrer et réussir ailleurs. Le terrain
pourra nous donner des réponses. Si une
bonne alchimie se crée, il y aura peut-être
des débuts fulgurants. On sait que Rabiot
est capable de tout faire. Si De Zerbi
arrive à bien le pousser, pourquoi pas. On
est tous très curieux de voir l’évolution de
cette situation. »
Michele Tossani est du même avis. « Je
pense qu’il va être une pièce importante
pour l’OM, parce que Rabiot est un
joueur de grande qualité et peut être un
élément dominant en Ligue 1 comme
relayeur ou box to box. En Italie, les pen-
sées divergent à son sujet. Pour certains,
Rabiot n’a pas atteint son potentiel. Pour
les autres, il était décent. Pour moi, il
s’est amélioré, surtout en termes de réali-
sation. Je suis la Ligue 1, mon champi-
onnat favori parmi les autres tournois
européens. Je suis très intéressé pour voir
comment De Zerbi va utiliser Rabiot : aux
côtés de Kondogbia ? D’un autre milieu?
Dans une position plus avancée ? » On en
saura plus très rapidement. Peut-être dès
dimanche face à l’OL en Ligue 1

OM : le cas Adrien Rabiot affole l’Italie
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QUALIFS/CAN 2025 ALGÉRIE – TOGO

Le 10 octobre 
au stade 

du 19 mai d'Annaba
La rencontre Algérie - Togo comptant pour la
troisième journée du groupe (E) des qualifications
de la Coupe d'Afrique des Nations CAN- 2025,
aura lieu le jeudi 10 octobre 2024 au stade du 19
mai 1956 d'Annaba, a annoncé la Fédération
algérienne de football (FAF) lundi.
Le coup d'envoi du match est programmé à 20h00,
précise la même source.
La manche retour devrait se dérouler le 14 septem-
bre 2024 à 19h00 au stade de Kégué à Lomé.
Pour rappel, la sélection algérienne trône en tête

du groupe E avec 6 points récoltés lors des deux
premières victoires contre respectivement la
Guinée équatoriale (2-0) le 5 septembre au stade
Miloud-Hadefi d'Oran, et face au Liberia (3-0) le
10 septembre à Monrovia.
Le Togo prochain adversaire des Verts occupe la
deuxième place (2 pts), alors que le Liberia et la
Guinée équatoriale ferment la marche avec un
point.
Les deux premiers des 11 groupes seront qualifiés
pour la phase finale de la CAN 2025, alors qu'un
seul pays se qualifiera pour le tournoi final dans la
poule du pays hôte.

CLASSEMENT CONTINENTAL DE L'UCI
L'Algérie première 
chez les clubs

L'Algérie s'est hissée à la deuxième place sur plan
africain, suivant le dernier classement de l'Union
cycliste internationale (UCI), avec un capital de
1404 points.
Un classement dominé par l'Erythrée, qui caracole
en tête, avec un confortable capital de 5218 points,
alors que chez les clubs, c'est l'équipe algérienne
Madar Pro-Cycling Team qui domine actuelle-
ment, avec 710 points.
Le podium des clubs est complété par l'équipe
rwandaise Java Inovotec (2e avec 242 points),
devant la formation égyptienne Canal Suez
Discovry (3e avec 63 points).
Enfin, dans le classement individuel des athlètes,
le meilleur algérien est actuellement Azzedine
Lagab, sociétaire de la Madar Pro-Cycling Team,
qui occupe la sixième place.
Son compatriote Hamza Yacine, qui avait
représenté les couleurs nationales aux Jeux
Olympiques de Paris-2024, occupe actuellement
le huitième rang, devant Nassim Saïdi (15e) et
Hamza Amari (20e).
Le classement individuel des athlètes est dominé
actuellement par l'Erythréen Biniam Girmay avec
un capital de 2790 points, a-t-on encore appris
auprès de la Fédération algérienne de cyclisme
(FAC), ayant publié tous ces détails dans un com-
muniqué, diffusé hier dimanche sur son site offi-
ciel.

L'international algérien du Milan AC
Ismaël Bennacer a été opéré avec
succès du mollet droit en Finlande,
et sera absent des terrains pour
une période de quatre mois, a
annoncé, ce lundi le club lombard
de la Serie A sur son site officiel.

«L' AC Milan confirme qu'Ismaël
Bennacer a été opéré ce matin en
Finlande. L'opération du mollet

droit a été réalisée par le Dr Lasse Lempainen. Sa
convalescence est estimée à quatre mois »,
indique le club italien dans un communiqué.
On ne verra donc pas le milieu international
algérien avant 2025. Il est d'ores et déjà forfait
pour les quatre prochains matchs de la sélection
algérienne en qualifications de la Coupe
d'Afrique des Nations CAN 2025 dont la double
confrontation contre les Eperviers du Togo
prévues entre le 7 et le 15 octobre 2024.

Pour rappel, le milieu récupérateur algérien s'est
blessé pendant la dernière séance d'entraînement
des Verts qui a précédé le déplacement à
Monrovia et a dû déclarer forfait pour le match
contre le Libéria (3-0) disputé le 10 septembre,
pour le compte de la deuxième journée (Groupe
E) des éliminatoires de la Coupe d'Afrique des
Nations (CAN-2025).
«Le milieu de terrain Ismaël Bennacer s'est blessé
pendant la séance d'entraînement de dimanche
(NDLR 8 septembre) et a dû s'arrêter sur le
champ. Les examens médicaux passés dans la
foulée ont confirmé qu'il ne pourra pas jouer
mardi, faisant que le sélectionneur national
Vladimir Petkovic ne pourra pas compter sur ses
services à Monrovia» avait indiqué la FAF dans
un bref communiqué, diffusé sur son site officiel.
Bennacer avait pris part à la première rencontre
de la sélection nationale contre la Guinée équato-
riale (2-0) joué le 5 septembre à Oran pour le
compte de la première journée des qualifications
de la CAN 2025. Titularisé par le coach national,
il avait cédé sa place à Benzia à la 78e minute de
la partie.

La Ligue de football professionnel
(LFP) a fixé les dates des
rencontres des quatre premières
journées du championnat de Ligue
1 Mobilis, saison 2024/2025, dont le
coup d’envoi sera donné le jeudi 19
septembre.

I l est à noter que la 1re journée de la sai-
son ne comportera que trois matchs, en
raison de la programmation des matchs

retour de clubs algériens engagés dans les
différentes compétitions interclubs de la
CAF, (MCA, CRB, CSC, USMA), qui se
dérouleront les 20, 21 et 22 septembre, coïn-
cidant ainsi avec le début du championnat.
Ainsi, la journée inaugurale se jouera les 19,
20 et 21 septembre 2024, tandis que les
matchs en retard sont programmés les 24
septembre, 1er et 2 octobre prochain.
Cette première journée sera dominée par le
choc entre la JS Kabylie et le MC Alger qui
se déroulera le mardi 1er octobre au stade du
1er novembre de Tizi-Ouzou à 18h00.
La deuxième journée de compétition aura
lieu les 26, 27 et 28 septembre avec deux
rencontres à huis clos: ES Mostaganem- MC
Oran et NC Magra- USM Alger. L’affiche de
cette journée mettra aux prises le CR
Belouizdad à l’ES Sétif, prévue le jeudi 26
septembre au stade 20 aout (Alger).
La troisième journée de Ligue 1 mobilis se
jouera entre le 4 et le 6 octobre avec en tête

d’affiche le choc CS Constantine- MC Alger
programmé le  dimanche 6 octobre à 16h00
au stade Ben Abdelmalek Ramdan à huis
clos.
Quant à la quatrième journée, elle est prévue
les 11 et 12 octobre 2024, et sera dominée
par le choc MC Alger- MC Oran qui se
jouera le samedi 12 octobre dans un stade
qui sera désigné ultérieurement.

A noter que plusieurs matchs des quatre pre-
mières journées n’ont pas encore été domi-
ciliés notamment ceux du Paradou AC,
USM Alger, MC Alger.
D’autre part, le MC Oran a opté cette saison
pour le stade Miloud Hadefi pour accueillir
ses adversaires, tandis que le nouveau
promu l’Olympique Akbou évoluera au
stade de l’Unité Maghrébine de Bejaia.
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Ismaël Bennacer indisponible
quatre mois

CHAMPIONNATS ARABES (U18)

L’Algérie termine à la 2e place
avec un total de 18 médailles

8E ÉDITION DE LA CHAN

Les pays organisateurs connus

La LFP fixe les dates des quatre
premières journées
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Les bijoux de Benzema en Arabie saoudite
et de Belaïli en Tunisie

Karim Benzema régale en Arabie Saoudite.
En Tunisie, Youcef Belaïli a crevé l’écran
dimanche avec une prestation de haute fac-
ture en Ligue des champions d’Afrique.
À 36 ans, Karim Benzema n’a rien perdu de
ses grandes qualités de buteur. Le Ballon
d’or 2022, qui évolue au club saoudien d’Al
Ittihad qu’il a rejoint en 2023 après des
années passées au Real Madrid, a inscrit un
magnifique but contre Al-Wehda (7-1).
Lors de ce match de la 3e journée de Saudi
Pro League, l’attaquant franco-algérien
surnommé KB9 a régalé avec un véritable
bijou dont il a le secret.

La petite merveille de Benzema
en Arabie saoudite

Dès la 3e minute, et sur un service du
Néerlandais Steven Bergwijn qui a rejoint
Al-Ittihad en ce début de saison, Karim
Benzema déclenche un enroulé du pied droit
de l’extérieur de la surface de réparation,
pour tromper le gardien d’Al-Wehda.

Ce but rappelle celui qu’il a marqué contre
l’Espagne en finale de la Ligue des nations
(2-1), disputée en octobre 2021, à San Siro
en Italie, quand Benzema a relancé les Bleus
qui étaient menés au score, avec un mag-
nifique but. Face à Al-Wehda dimanche, en
plus de cette merveille, Benzema a marqué
deux autres buts et son équipe a gagné 7-1.
Durant cette rencontre, l’international
algérien Houssem Aouar, coéquipier
Benzema, a participé à la large victoire
d’Al-Ittihad avec un but à la 13e.

Houssem Aouar joue et marque
un but

Houssem Aouar a quitté le stage de l’équipe
d’Algérie samedi 7 septembre avant le
déplacement à Monrovia pour y affronter le
Libéria mardi 10 septembre pour le compte
des éliminatoires de la CAN 2025.
La Fédération algérienne de football a invo-
qué des « raisons médicales » pour justifier
cette dispense. Le 5 septembre, il a pris part

au match de l’Algérie contre la Guinée
Équatoriale (2-0) au stade d’Oran et a même
marqué un but.

Ligue des champions d’Afrique :
Belaïli régale avec l’ES Tunis

Un autre international algérien s’est illustré,
cette fois, de belle manière en Tunisie. Il
s’agit de Youcef Belaïli, le nouveau socié-
taire de l’ES Tunis qu’il a rejoint lors du
mercato estival en provenance du MC Alger.
L’ancien attaquant de Brest et d’Ajaccio a
inscrit un magnifique but sur coup franc
pour l’ES Tunis dimanche face à Dekedaha
(Somalie) en match aller du deuxième tour
de qualification à la phase de poule de la
Champions League.
Durant cette rencontre remportée par l’ES
Tunis (4-1), Youcef Belaïli qui n’a plus été
convoqué en équipe nationale depuis la
débâcle de la CAN 2023 en janvier dernier,
a inscrit deux buts et a délivré deux passes
décisives pour ses coéquipiers.

C’est officiel : La 8e édition du Championnat
d’Afrique des Nations « CHAN) aura lieu du 1er

au 28 février 2025. Réuni, ce lundi, à Nairobi
(Kenya), le comité exécutif de la Confédération
africaine de football (CAF) a décidé que la phase
finale de la 8e CHAN sera coprésidée par le
Kenya-Ouganda-Tanzanie.
Les éliminatoires sont prévues entre le mois d’oc-
tobre et décembre 2024 a indiqué le président de
la commission d’organisation du CHAN, le
camerounais Seidou Mbombo Njoya en con-

férence de presse. Signalons que le Kenya,
l’Ouganda et la Tanzanie organiseront également
ensemble la 37e édition de la Coupe d’Afrique des
Nations en 2027.
« Le CHAN bénéficie d’une couverture média-
tique importante en Afrique et dans le monde
entier et la bonne nouvelle est que nous n’aurions
pas pu choisir un meilleur pays avec la Tanzanie
et l’Ouganda, a indiqué le président de la
Confédération Africaine de Football, Dr Patrice
Motsepe. « Je suis convaincu que ce CHAN sera

le CHAN le plus réussi de l’histoire de cette com-
pétition, tant sur le terrain que par la couverture
médiatique et l’intérêt que nous attendons en
Afrique mais aussi au niveau mondial. Je
reviendrai donc, il y aura beaucoup d’engagement
entre la CAF et le Kenya, la Tanzanie et
l’Ouganda, » a-t-il ajouté.
Notons que la dernière édition du CHAN a été
remportée par le Sénégal en Algérie face au pays
organisateur.

La sélection algérienne (garçons/filles) d'ath-
létisme a décroché la deuxième place au classe-
ment final des Championnats arabes des moins de
18 ans, clôturés dimanche soir à Al-Taïf (Arabie
saoudite), avec un total de 18 médailles : 7 or, 2
argent et 9 bronze. La quatrième et dernière
journée de compétition a été décisive, car ce sont
les quatre médailles décrochées ce jour-là qui ont
permis d'obtenir cette place de dauphin.
Deux d'entre elles étaient en Or et elles ont été
l'œuvre de Walid Ghettas au décathlon et l'équipe
de relais féminin, emmenée par la jeune prodige,
Nesrine Abed. En finale de cette course, les
Algériennes avaient dominé le Maroc (2e) et
l'Egypte (3e), établissant par la même occasion un
nouveau record national dans cette spécialité,
avec un chrono de 2:14.57". Les deux autres
médailles étaient en bronze et elles ont été
décrochées par Inès Ayachi  au  concours du saut
en hauteur et Douaâ Bensafi sur le 200 mètres.
Les précédentes médailles d'or algériennes ont été
décrochées par Dyhia Arwa au saut à la perche,

Nesrine Abed sur le 3000 mètres/plat, Younès
Ayachi au saut en hauteur, Walid Ghettas au saut
en longueur et Gacemi Zahr-Eddine au 110
mètres/haies. Les deux médailles d'argent quant à
elles ont été obtenues par Narimène Djallit en
heptathlon et Aya Zenikhri sur le 5000
mètres/marche. Une moisson bonifiée par sept
autres médailles de bronze, remportées respec-
tivement par Bar Djaber au lancer du marteau,
Karima Achiche, sur le 2000 mètres/steeple,
Manil Ben Abbès sur le 100 mètres, Douaâ
Bensafi sur le 400 mètres, Abdelkader Mahrez sur
le 10.000 mètres/marche, Maroua Belali au lancer
du disque et Sohaïb Seghier dans le concours du
saut en longueur. L'Algérie a engagé une trentaine
d'athlètes dans cette compétition, organisée du 11
au 16 septembre à Al-Taïf, en présence de seize
nations arabes. La Jordanie, le Sultanat Oman et
la Libye n'ont pas réussi à décrocher la moindre
médaille, au moment où le Pays hôte, l'Arabie
saoudite a terminé (3è) derrière l'Algérie, et
devant l'Egypte (4e), la Tunisie (5e) et Qatar (6e).

CHAMPIONNAT LIGUE 1 MOBILIS

La JS Kabylie
accueillera ses
adversaires 

au stade « Hocine
Ait Ahmed »

La direction de la JS Kabylie a officielle-
ment annoncé qu’elle accueillera ses adver-
saires lors de la nouvelle saison de football
2024-2025 au nouveau stade « Hocine Ait
Ahmed ». La direction des « Canaris » a
révélé qu’après l’annonce de la Ligue con-
cernant la programmation des rencontres de
l’équipe contre le MC Alger et l’Olympique
Akbou au stade du 1er Novembre 1954, elle
a décidé d’écrire à la Ligue pour jouer dans
le nouveau stade.
Elle a également précisé que le président du
conseil d’administration, El Hadi Ould Ali, a
pris toutes les mesures nécessaires et a offi-
ciellement écrit à la Ligue pour accueillir les
matchs au stade « Hocine Ait Ahmed »,
inauguré par le président de la République le
10 juillet dernier.
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L'international algérien du Milan AC Ismaël Bennacer a été opéré avec succès du
mollet droit en Finlande, et sera absent des terrains pour une période de quatre
mois, a annoncé, ce lundi le club lombard de la Serie A sur son site officiel.
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Bluffant depuis son arrivée à l’AC Milan
en 2019, Théo Hernandez traverse aujour-
d’hui une période de creux. En club,
comme en sélection.
Était-ce la fameuse «saison de trop» pour
Théo Hernandez à l’AC Milan ? Il est
encore trop tôt pour l’exprimer avec force,
mais ce qui est certain, c’est que l’interna-
tional tricolore traverse sa pire période
depuis son arrivée en Lombardie en 2019.
Devenu une référence européenne à son
poste chez les Rossoneri, le cadet de la
fratrie Hernandez démarre sa 6e saison
milanaise de façon assez relative. Cet été,
son père spirituel, Stefano Pioli, a quitté le
club après cinq ans passés à l’AC Milan.
Ce qui peut en partie expliquer cette diffi-
culté à trouver un prolongement dans ses
performances. Forcément, son Euro,
durant lequel il aura disputé l’intégralité
des 6 rencontres des Bleus, n’a pas non
plus favorisé un regain de forme.
Après une saison à 52 matches, le vice-

champion 2022 a donc logiquement dif-
fusé la sensation d’un joueur flagada, à la
recherche d’un second souffle, mais sans
résultat. Lors de la première journée de
Serie A face au Torino (2-2), Paulo
Fonseca l’avait fait entrer en cours de jeu,
avant de lui offrir 90 minutes le week-end
suivant face à Parme… Un cadeau empoi-
sonné. Dépassé, Hernandez s’est rendu
coupable d’une de ses pires prestations à
Milan, et son équipe s’est inclinée face au
promu (2-1). Sa performance, couplée à
celle de Rafael Leao, également décevant,
lui a même coûté sa place de titulaire face
à la Lazio au profit du jeune Terracciano.
En seconde période, il y a d’ailleurs eu
cette fameuse scène du Français et du
Portugais en train de passer la pause
fraîcheur à l’écart de leurs coéquipiers.
Devenue rapidement polémique, elle a fait
passer la bonne entrée des deux hommes
au second plan.

AC Milan : Ismaël Bennacer 
a été opéré avec succès

La convocation de Deschamps ne lui a pas
rendu service
On l’a déjà vu par le passé : faire un tour
en sélection peut parfois permettre de
retrouver des couleurs en pleine période
de doutes. Ça n’a pas été le cas de Théo
Hernandez, appelé ce mois-ci par Didier
Deschamps dans le cadre de la Ligue des
Nations. Titulaire lors de la défaite des
Bleus face à l’Italie (1-3), le Milanais a
erré comme une âme en peine. En diffi-
culté défensivement, il était sur la photo
de famille du second but italien, puis du
troisième, où il tarde à sortir sur son
joueur avant de revenir en trottinant.
Conscient du besoin de certains éléments
de se «réoxygéner», un terme très souvent
revenu lors de ses dernières conférences
de presse, Didier Deschamps avait fait le
choix de reléguer Théo sur le banc face à

la Belgique.
Le grand gagnant ? Un certain Lucas
Digne, auteur d’une prestation solide,
deux ans après sa dernière sélection. Si
cette performance n’est pas de nature à
bouleverser l’ordre établi à gauche, elle
est au moins venue rappeler au Milanais
que son boulevard n’était plus aussi large
qu’auparavant. En attendant le retour de
son frère Lucas, prévu pour début 2025,
Ferland Mendy, Lucas Digne et à plus
long terme, Adrien Truffert ou encore
Quentin Merlin, continuent de pousser
derrière. En clair, Théo Hernandez a
aujourd’hui plus l’embarras que le choix.
Il va vite devoir se remettre la tête à l’en-
droit, sous peine de voir son crédit
s’épuiser, en club, comme en sélection.
Samedi, il avait visiblement saisi l’enjeu
de la rencontre face à Venise (4-0).
Titulaire, le Français a marqué et livré une
prestation solide, sa première cette saison.
À lui d’y donner une suite désormais

AC Milan : Théo Hernandez est dans le dur

Hier soir, l’Olympique de
Marseille a annoncé avoir
trouvé un accord de principe
avec Adrien Rabiot. Un choix
qui fait couler beaucoup
d’encre en France. Mais qu’en
est-il de l’Italie, où le milieu
évoluait à la Juventus il y a
encore quelques mois ?

A drien Rabiot a feinté tout le monde.
Libre depuis la fin de son contrat à
la Juventus en juin dernier, le

milieu tricolore a été annoncé dans de
nombreux clubs durant le mercato. Le FC
Barcelone, Manchester United, l’AC
Milan et bien d’autres ont été liés de près
ou de loin à l’ancien joueur du Paris Saint-
Germain. Sauf que l’international tricol-
ore n’a pas réussi à trouver chaussure à
son pied avant la clôture officielle du mer-
cato d’été dans les principaux champi-
onnats européens. La Turquie, où le
marché fermait un peu plus tard, a tenté de
l’attirer dans ses filets. Mais le joueur n’a
pas donné suite à l’intérêt de Galatasaray.
Dans le même temps, Rabiot a reçu un
message assez clair de la part de Didier
Deschamps lors de la trêve internationale
de septembre.
En effet, le sélectionneur des Bleus avait
confié à son sujet : « Adrien, c’est une sit-
uation embarrassante. Je dis cela, car il
avait le choix à l’échéance du contrat. Il a
été sollicité par plusieurs équipes et pour
le moment, il n’a pas décidé. J’espère
qu’il va choisir rapidement un club qui
pourra le ramener avec nous. » Un mes-
sage reçu par le footballeur de 29 ans qui
a trouvé un accord de principe avec l’OM
hier soir. Une décision surprenante de la
part du Français, qui est un ancien de la
maison parisienne. De plus, les Phocéens
ne jouent pas de Coupe d’Europe cette
saison. Mais l’important était visiblement
ailleurs pour Adrien Rabiot, qui a fait de
gros efforts financiers pour rejoindre les
pensionnaires de l’Orange Vélodrorme.

L’Italie en parle
Ce lundi, ce choix fait couler beaucoup
d’encre en France, où on est surpris de ce
choix de carrière. Mais qu’en est-il de
l’Italie, où il a défendu les couleurs de la
Juventus entre 2019 et 2024 ? Dans la
presse, La Gazzetta dello Sport, Sky Italia

et le Corriere dello Sport ont tous relayés
l’information sans pour autant la com-
menter. Tuttosport a, toutefois, précisé : «
un retour sensationnel d’Adrien Rabiot à
la Juventus avait été exclu non seulement
par l’entraîneur de la Juventus Thiago
Motta, mais aussi par la mère-agent du
milieu de terrain français, Véronique
Rabiot. Lors de la conférence de presse à
la veille du match contre Empoli, Motta a
été clair (…) Des propos auxquels la mère
Rabiot a répondu à distance. Il n’est pas
nécessaire de fermer la porte, le retour à
la Juventus n’a pas été une option envis-
agée. Quand nous prenons des décisions,
nous en assumons la responsabilité. »
De l’autre côté des Alpes, le cas Rabiot ne
fait pas la une des médias, mais on en
parle un peu comme nous l’explique la
journaliste italienne, Valentina Clemente.
« On en a parlé ici, mais pas plus que ça.
Il n’était plus un joueur de la Juve. Mais,
ils ont écrit qu’il allait jouer à Marseille
sans forcément faire des articles appro-
fondis sur le sujet. Je pense que son choix
fait plus parler à Paris qu’à Turin. » Mais
la spécialiste du football italien a un avis
sur le mercato du clan Rabiot.
«Personnellement, ça me surprend oui et
non. Je trouve qu’il n’avait pas non plus
10 000 choix à faire. Je pense que c’est
une façon de montrer qu’il peut tenir la
barre, qu’il s’en fout un peu de ce que les
gens pensent. C’est dans la continuité de
sa façon de gérer sa carrière, son image
(…) Ils (les Rabiot, ndlr) sont peut-être
très exigeants. Ici, personne ne s’émer-
veille de la manière dont sa mère gère sa
carrière sportive.»

Un choix qui surprend
Journaliste pour Tuttosport et le Corriere

della Sera et spécialiste du foot italien,
Michele Tossani nous a avoué être étonné
par cette arrivée sur la Canebière. « Je
suis très surpris de voir Rabiot à
Marseille, parce que je pensais qu’il allait
signer dans un club qui joue la
Champions League. Je pense qu’il est allé
à Marseille parce qu’il n’a pas reçu d’of-
fres importantes de la part d’autres
équipes. Sa mère demande trop d’argent
et je pense que ça l’a éloigné de clubs
comme le Barça ou Manchester United. »
Valentina Clemente, elle, est plus
nuancée. «On peut dire que c’est sur-
prenant et en même temps, il n’est pas
surprenant de voir Adrien Rabiot débar-
quer à Marseille. Si on regarde son his-
toire dans l’ensemble, ses années entre la
France et l’Italie, on voit qu’il est toujours
allé à contre-courant. Ses dernières heures
à la Juve n’ont pas été différentes de ses
dernières heures au Paris Saint-Germain,
dans le sens où c’était toujours lui, son
entourage, sa mère, qui décidait quoi
faire.» Elle poursuit : « on le voit aussi
dans les dernières déclarations de sa mère
et agent à Thiago Motta. Elle a répondu
qu’ils n’avaient pas choisi de revenir à la
Juve. Ils mettent un point d’honneur à
montrer qu’ils ont toujours les choses en
mains. Ca, c’est quelque chose qu’on
retrouve au fil de la carrière de Rabiot. Il
est parti libre du PSG, comme il est parti
libre de la Juve. On peut dire que la
présence de Thiago Motta a pu avoir un
poids dans le sens où la Juve est dans une
phase de révolution. Le club n’a fait de
cadeau à personne et on voit qu’il a coupé
directement tous les rapports avec les
joueurs, car il souffrait d’une sorte de
crise d’identité. Il a fallu prendre des
décisions nettes. On sait qu’un joueur

comme Rabiot ne peut pas rentrer dans ce
genre de plan où tu as besoin de mettre les
choses à plat et au clair avec tout le
monde. Thiago Motta, a connu Rabiot en
tant que joueur au PSG. Il avait l’expéri-
ence pour dire qu’au-delà des qualités
indiscutables du joueur, il connaissait son
caractère. À la Juve, ils avaient besoin de
remettre les choses à plat et Rabiot ne
pouvait pas rentrer là-dedans.»

Les observateurs ont hâte 
de le voir jouer sous 
les ordres De Zerbi

Concernant le choix OM, Valentina
Clemente a son avis sur la question. « Je
pense qu’Adrien Rabiot n’aurait pas
accepté n’importe quoi, mais la présence
de Roberto De Zerbi change la donne. Il
avait besoin de retrouver une équipe pour
rester en sélection française. Ils se sont
mis d’accord sur un contrat de deux ans,
donc rien de trop long pour voir si ça
marche ou pas. Marseille a un coach qui
est en train de changer la donne et qui est
bien vu dans toute l’Europe. C’est
quelqu’un qui peut stimuler Rabiot. Donc
ça pourrait être un pari risqué, mais réus-
si, que ce soit au niveau sportif et en ter-
mes d’image. Il n’en reste pas moins,
qu’on le veuille ou non, un Titi du PSG et
le fait d’aller à Marseille peut déclencher
pas mal de choses. Il peut avoir l’envie de
démontrer et réussir ailleurs. Le terrain
pourra nous donner des réponses. Si une
bonne alchimie se crée, il y aura peut-être
des débuts fulgurants. On sait que Rabiot
est capable de tout faire. Si De Zerbi
arrive à bien le pousser, pourquoi pas. On
est tous très curieux de voir l’évolution de
cette situation. »
Michele Tossani est du même avis. « Je
pense qu’il va être une pièce importante
pour l’OM, parce que Rabiot est un
joueur de grande qualité et peut être un
élément dominant en Ligue 1 comme
relayeur ou box to box. En Italie, les pen-
sées divergent à son sujet. Pour certains,
Rabiot n’a pas atteint son potentiel. Pour
les autres, il était décent. Pour moi, il
s’est amélioré, surtout en termes de réali-
sation. Je suis la Ligue 1, mon champi-
onnat favori parmi les autres tournois
européens. Je suis très intéressé pour voir
comment De Zerbi va utiliser Rabiot : aux
côtés de Kondogbia ? D’un autre milieu?
Dans une position plus avancée ? » On en
saura plus très rapidement. Peut-être dès
dimanche face à l’OL en Ligue 1

OM : le cas Adrien Rabiot affole l’Italie
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Plus de 800 colis alimentaires
et des aides diverses réservés
par le Croissant-Rouge
algérien (CRA) aux victimes
des intempéries ont été
distribués, dimanche, aux
familles ayant été affectées,
dernièrement, par cet aléa
climatique à Aïn Sefra
(Nâama), a annoncé le wali,
Lounes Bouzegza, lors de sa
supervision de cette
opération.

L e premier responsable de l’Exécutif
de cette wilaya des Hauts-Plateaux de
l’Ouest a précisé à l’APS que Nâama

a reçu, durant les deux derniers jours,
plusieurs caravanes de solidarité, dans le
cadre des actions de soutien aux popula-
tions de la région ayant été impactées par
les intempéries qui ont touché plusieurs
quartiers de la ville d’Aïn Sefra, citant,
notamment, les caravanes initiées par les
CRA des wilayas de Constantine,
Relizane, Adrar et Djelfa. M. Bouzegza a

fait savoir que ces aides, qui sont achem-
inées vers le Centre de collecte et de
stockage de la daïra d’Aïn Sefra sont com-
posées de lots comprenant divers produits
alimentaires, des couvertures, de la literie
et autres produits nécessaires à la vie quo-
tidienne et aux soins. Ces actions, qui
s’inscrivent dans le cadre de l’élan de sol-
idarité spontanée, manifesté dès l’annonce

des premiers dégâts, par plusieurs régions
du pays avec la wilaya de Nâama, à la
suite des dernières intempéries qui l’on
affectée, visent à aider les victimes de ces
intempéries et à atténuer les effets induits
par ce bouleversement climatique, soit par
des aides en nature, de soutien psy-
chologique, ou par l’envoi d’équipes d’in-
tervention ou de secours, souligne-t-on.

NÂAMA

Plus de 800 colis alimentaires
distribués aux victimes des

inondations à Aïn Sefra

ORAN

Le plateau Sidi Abdelkader, une destination
privilégiée des familles et des estivants

Le plateau Sidi Abdelkader au sommet du
Mont Murdjadjo à Oran est devenu une
destination privilégiée pour de nom-
breuses familles et estivants durant la sai-
son estivale pour le divertissement et
loisirs.
Pour rallier ce site touristique très appré-
cié par des familles de la capitale de
l'ouest algérien, des wilayas du pays et de
l'étranger, le visiteur utilise tout bon-
nement le téléphérique qui a été restauré,
ou la route de montagne passant par le
vieux quartier de Sidi El Houari et le
quartier Si Salah (ex- Planteurs).
Outre un paysage naturel époustouflant,
ce site surplombant la ville d'Oran et la
Corniche oranaise compte trois terrains de
football, de basket-ball et de pétanque,

des aires de jeux pour enfants et autres
pour la pratique du sport, notamment la
musculation, ainsi que des restaurants, des
cafétérias, une piste pour la promenade et
des espaces verts. Le site a été aménagé
pour un coût global dépassant 270 mil-
lions DA comprenant aussi la réalisation
d'un réseau d'éclairage public.
A noter également la mosquée "Ribath
Talaba", un édifice religieux inauguré en
2018 et doté d'un minaret de 25 mètres,
situé à côté du sanctuaire du saint-patron
Moulay Abdelkader Djillali. Non loin, au
piémont du plateau, se trouve le fort de
Santa Cruz, également connu pour son
afflux important de visiteurs, notamment
étrangers. En été, la circulation au plateau
Sidi Abdelkader ne s'arrête de jour comme

de nuit à la belle étoile. Les réseaux soci-
aux ont joué un rôle majeur dans la pro-
motion de ce site devenu une destination
touristique par excellence, où les enfants
s'amusent et leurs parents trouvent confort
et détente profitant des brises
rafraîchissantes de la forêt. Dans des déc-
larations à l'APS, des familles estiment
que "l'endroit est inspirant", faisant remar-
quer que toutes les conditions de confort
(tranquillité, air frais, présence sécuritaire
de la Gendarmerie nationale et de la con-
servation de la Forêt) sont offertes, ce qui
procure joie et sérénité.
Certains ont mentionné qu'il est préférable
de le visiter le soir pour profiter d'une vue
panoramique sur la mer et la ville avec ses
lumières nocturnes.

CONSTANTINE
Le Mawlid Ennabaoui célébré dans la spiritualité 

et la solidarité
La célébration du Mawlid Ennabaoui est
marquée à Constantine par des rituels
religieux à dimension solidaire, le tout
dans une ambiance joyeuse animée par
les enfants.
L’évènement est mis à profit par les
familles constantinoises pour mettre en
valeur les actions de solidarité.
Au niveau des mosquées des différents
quartiers de la wilaya de Constantine,
l’ambiance de cette fête religieuse se fait
ressentir à travers les cercles et séances
de récitation organisées et autres actions
de solidarité initiées par les familles qui
offrent des repas traditionnels à cette

occasion, aux démunies, comme
témoigne Fatiha (70 ans) qui a indiqué
:"Offrir de la nourriture durant El
Mawlid Ennabaoui constitue une tradi-
tion bien ancrée qui traduit le sens de sol-
idarité dont a toujours appelé le prophète
Mohamed QSSSL".
Parmi les festivités phares caractérisant
la célébration de cette fête religieuse à
Constantine figure également la lecture
de la Sira (vie du Prophète QSSSL) en
vue d'inciter les enfants à s’identifier au
Prophète Mohamed QSSSL, a souligné
de son côté, l’Imam Mahieddine Ziane.
Dans la wilaya de Constantine, la

célébration de cet évènement religieux a
été également une occasion pour honorer
environ 90 apprenants du Saint Coran
lors d’une cérémonie officielle organisée
par les autorités locales.
Des concerts de Madih et d’Inchad sont
animés par des mounchidine, dont
Nasser Mirouh et la troupe Benkhellaf à
la maison de la culture Malek-Haddad.
A la veille de cette fête religieuse, les
familles constantinoises préparent le
savoureux et succulent plats traditionnels
"Tridet Attadjin" tandis que les fillettes,
les jeunes filles, les femmes et les
vieilles mettent le henné.

TISSEMSILT
Renforcement 

du secteur éducatif 
Selon Hocine Medjahed, directeur
de l’éducation, 3 nouvelles écoles
primaires seront ouvertes à Bordj
Emir Abdelkader, Theniet El Had et
Bordj Bounâama.
De plus, un nouveau lycée sera
inauguré à la cité AADL, ainsi que
deux nouveaux collèges d’en-
seignement moyen (CEM) situés à
la cité Nebar et à la cité des 1.400
logements du chef-lieu de la
wilaya.
En parallèle, plus de 50 écoles pri-
maires ont été rénovées et réhabil-
itées à travers la wilaya, prêtes à
accueillir les élèves.
Le secteur éducatif a également
bénéficié de l’ajout de plus de 20
CEM et 12 lycées. 2 nouvelles
salles de sport ont été construites
dans les lycées Rabah-Bitat et
Mohamed-Bounâama de la com-
mune de Tissemsilt. De plus, un
demi-pensionnat a été établi au
CEM  Sahli-Saïd et dans la com-
mune de Lardjam, ainsi que 7 can-
tines scolaires, dont 4 à Tissemsilt,
2 à Theniet El Had et 1 à El
Malaab. Des espaces d’éducation
physique ont également été amé-
nagés dans toutes les écoles pri-
maires de la wilaya.
Concernant les ressources péda-
gogiques, 21 points de vente de
livres scolaires ont été mis en place,
en plus de 9 librairies agréées par la
wilaya et des annexes de l’Office
national du livre scolaire.
Il est important de noter que le livre
d’anglais pour la 5e année primaire
sera disponible dans tous les étab-
lissements scolaires et points de
vente de la wilaya. En termes d’ef-
fectifs, le cycle primaire compte
plus de 45.845 élèves, le cycle
moyen 34.306 élèves et le cycle
secondaire 14.373 élèves. Ces
élèves sont encadrés par plus de
1.280 enseignants dans le cycle
secondaire, 1.890 dans le cycle
moyen et 2.414 dans le cycle pri-
maire.

ADRAR
Lancement d'une

caravane de solidarité
avec les sinistrés 
des inondations 

Une caravane de solidarité avec les
sinistrés des inondations ayant
touché dernièrement les wilayas de
Béchar et Naâma s'est ébranlée
samedi de la wilaya d'Adrar, a-t-on
constaté. La caravane, dont le coup
d'envoi a été donné par le wali
d'Adrar, Larbi Bahloul, est com-
posée de camions de gros tonnage
acheminant des denrées alimen-
taires, articles de literie, produits
parapharmaceutiques et d'autres
aides de différentes natures, collec-
tés sous la supervision des services
de la wilaya et la contribution de la
direction locale de la Solidarité et
l'action sociale (DASS).
Intervenant à cette occasion, le wali
d'Adrar a affirmé que cette action
traduit les valeurs d'entraide et de
solidarité manifestées par les
Algériens en pareilles circon-
stances.
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ASSURANCES

Hausse du chiffre d'affaires global 
de 7% au 1er semestre 2024

Le chiffre d'affaires du
secteur national des
assurances a enregistré une
hausse de 7% durant le
premier semestre 2024 par
rapport à la même période de
2023, atteignant près de 90
milliards de dinars.

«L e premier semestre 2024 a été
marqué par une dynamique
positive dans le secteur des

assurances, avec un chiffre d'affaires glo-
bal de 89,8 milliards DA, en hausse de 7%
par rapport à la même période de l'exer-
cice 2023 », indique l'Union algérienne
des sociétés d'assurance et de réassurance
(UAR), dans un communiqué publié
dimanche.
Le chiffre d'affaires global comprend éga-
lement des produits spécialisés tels que
l'assurance-crédit et le Takaful, qui conti-
nuent de soutenir la dynamique du mar-
ché.
Cette performance est en partie due à
l'augmentation « significative » des
acceptations internationales, qui ont
grimpé de 51%, atteignant 5,8 milliards
DA, souligne la même source.
Cette tendance se reflète particulièrement
dans le secteur des assurances dommages,
qui a connu une croissance de 5%, avec
des primes s’élevant à 73,6 milliards DA.
« L'assurance automobile reste prédomi-
nante, représentant plus de la moitié de la
production, et toutes les autres branches
ont également affiché des résultats positifs
», affirme l'UAR.
Quant aux assurances de personnes, les
primes ont atteint 10,28 milliards DA, soit
une augmentation de 5% par rapport à la
même période de l'exercice précédent.
Cette hausse est principalement due à «
l'essor significatif » de l'assistance
voyage, dont les primes ont crû de 29%.
Toutefois, la prévoyance collective, qui
demeure « une composante majeure »
avec une part de plus de 40% de la pro-

duction, a enregistré un recul de 4 points,
rapporte le document. Parallèlement, la
part de l'assistance voyage a augmenté,
représentant désormais 13% du total des
primes émises.
« Cette évolution souligne les ajustements
dans les priorités des assurés et la réponse
du marché aux nouvelles tendances »,
estime l'UAR. Concernant les indemnisa-
tions, le montant total des sinistres réglés
s'est élevé à 33,3 milliards de DA, soit une
baisse de 5% par rapport à l'année précé-
dente, en raison principalement des réduc-
tions dans les assurances dommages et les
acceptations internationales, selon les
acteurs nationaux de l'assurance.
Toutefois, certaines branches, comme l'as-
surance automobile et les risques agri-
coles, ont connu des augmentations res-
pectives de 3% et de 21%.
Pour leur part, les sinistres en assurance
de personnes ont progressé de 6%, attei-
gnant 3,7 milliards de DA « malgré une
chute de 33% dans l'assurance vie-décès

». Les indemnisations liées aux accepta-
tions internationales ont totalisé 2 mil-
liards de DA, marquant une baisse de
25%, principalement dans la branche des
dommages aux biens.
Cependant, d'autres segments, tels que les
assurances transport, ont montré des
signes d'amélioration, selon l'UAR qui
affirme que « malgré ces variations, le
marché des assurances demeure résilient,
confirmant son rôle clé dans l'économie
nationale ».
« Cette performance du secteur des assu-
rances pour le premier semestre 2024 sou-
ligne une solidité remarquable, malgré les
défis et les variations dans les indemnisa-
tions », note l'UAR, soulignant que la
forte croissance des acceptations interna-
tionales et des assurances dommages
illustre « la vitalité » du marché, tandis
que l'augmentation des primes dans les
assurances de personnes témoigne de «
l'intérêt croissant » pour certains produits
spécifiques comme l'assistance voyage.

« Bien que certaines fluctuations soient
notées, la résilience globale du marché
reste un indicateur clé de son rôle essen-
tiel dans le soutien et la stabilisation de
l'économie nationale », conclut le com-
muniqué.

ÉCONOMIE

Une plateforme numérique d'inscription
dans les établissements de formation rele-
vant du secteur de la pêche et des produc-
tions halieutiques sera prochainement lan-
cée, a indiqué, dimanche à Alger, le sous-
directeur de la formation au ministère,
Mohamed Mounir Guerbi.
Dans une déclaration à la presse en marge
des Journées portes ouvertes organisées à
l'Institut national supérieur de pêche et
d'aquaculture (INSPA) sis au port d'Alger,
M. Guerbi a souligné que "la plateforme
d'inscription dans les établissements de
formation sectoriels, dont le lancement est
prévu prochainement, permettra aux
jeunes intéressés de s'inscrire au niveau
des neuf établissements de formation
répartis à travers l'ensemble du territoire
national et de suivre leurs dossiers à dis-
tance". En plus de suivre le parcours de
l'étudiant depuis les préinscriptions

jusqu'à la délivrance du diplôme, étant
dotée d'un service de certification des
attestations à distance, la nouvelle plate-
forme permettra au stagiaire d'élargir ses
connaissances, grâce à une bibliothèque
numérique. Le responsable a cité, en
outre, le lancement de sessions de forma-
tion des formateurs dans le domaine
entrepreneurial afin d'encadrer les étu-
diants et de les aider à monter leurs pro-
pres entreprises à l'avenir.
Selon M. Guerbi, vingt enseignants for-
mateurs ont été formés jusqu'à présent,
soulignant que des espaces dédiés à l'en-
trepreneuriat et à l'innovation seront
ouvert prochainement. Pour sa part, le
directeur de l'Institut national supérieur de
la Pêche et de l'Aquaculture, Mohamed
Maâzouz, a estimé que les mesures incita-
tives prises par les autorités publiques ces
dernières années avaient encouragé de

nombreux jeunes à s'orienter vers les éta-
blissements de formation relevant du sec-
teur. L'INSPA propose plusieurs types de
formation, notamment la formation de
base, la formation continue, le perfection-
nement des compétences, des formations
sur demande, ainsi que l'organisation du
concours d'évaluation des acquis d'expé-
rience professionnelle. Le nombre des
préinscrits dans les instituts de formation
du secteur cette année s'élève à près de
6.000 inscrits à ce jour, un chiffre qui
pourrait atteindre les 10.000 inscrits d'ici
fin septembre. Lors de cette Journée
portes ouvertes, des explications ont été
fournies aux personnes intéressées par ces
formations dans le domaine de la pêche et
des produits halieutiques. Le navire de
formation "Ben Zaza" a été présenté aux
visiteurs pour leur permettre de le visiter
et de découvrir ses équipements.

PÊCHE

Lancement prochain 
d'une plateforme numérique d'inscription

dans les établissements de formation

SONELGAZ 
Exportation d’une

importante cargaison de
pièces de rechange pour
compteurs d'électricité

vers la Tunisie
Le groupe Sonelgaz a procédé, samedi, à
l'exportation d'une importante cargaison
de différentes pièces de rechange pour
compteurs d'électricité vers la Tunisie,
dans le cadre des efforts du Groupe
visant à contribuer à l'augmentation des
exportations du pays hors hydrocar-
bures, a indiqué un communiqué de
Sonelgaz. Le Groupe a précisé que les
pièces de rechange en question ont été
fabriquées par sa filiale industrielle, à
savoir la Société algérienne des indus-
tries électriques et gazières (SAIEG),
soulignant que le processus de fabrica-
tion s'est déroulé au niveau de l'unité
d'El Eulma. Cette opération s'inscrit,
selon le Groupe, dans le cadre de la mise
en œuvre des instructions des hautes
autorités du pays visant à sortir progres-
sivement de la dépendance aux hydro-
carbures, à travers la diversification des
activités économiques et commerciales
et la valorisation du produit national.
Cette opération d'exportation fait suite à
l'envoi, la semaine dernière, d'une car-
gaison provenant de l'usine de bornes de
recharge pour véhicules électriques rele-
vant de la SAIEG pour l'exportation de
433 bornes de recharge, fabriquées au
niveau de la même unité, selon la même
source. Dans ce cadre, le Groupe a fait
état de la signature, via sa filiale SAIEG,
de plusieurs contrats et accords pour
l'exportation de différents types d'équi-
pements et de pièces de rechange élec-
triques vers le marché extérieur et ce,
après avoir atteint une autosuffisance au
niveau du marché national, conclut le
communiqué.
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Cinq banques comptent
lancer à partir d'octobre
prochain le paiement mobile,
permettant d'effectuer des
transactions en utilisant le QR
code, a indiqué
l'administratrice du
Groupement d'intérêt
économique de la monétique
(GIE monétique), Assia
Benchabla Queiroz.

PAR RIAD EL HADI

«A partir d'octobre 2024, les
clients de cinq banques
pourront effectuer des

paiements en scannant des codes QR », a
déclaré à l'APS Mme Benchabla rap-
pelant l'importance de cette technologie «
rapide et pratique » en matière de simpli-
fication du processus de paiement élec-
tronique. Ce mode de paiement sans
carte, est basé sur la technologie de lec-
ture du QR code (Quick Response Code)
affiché par le commerçant. Il permet au
client de payer ses achats, factures et
autres en instantané, tout en réduisant les
temps d'attente en caisse.
Le paiement mobile est opérationnel en
Algérie depuis 2022. Dans une première
phase, le service a été ouvert en intra-ban-
caire avant de lancer l'interopérabilité des
paiements mobiles grâce à la plateforme
«Switch Mobile» en juin 2024.
Trois institutions offrent déjà le service
du e-paiement : la Banque Nationale
d'Algérie (BNA), Al Salam Bank Algeria,
et Algérie poste. Avec les cinq banques
qui vont lancer ce nouveau mode de
paiement, le nombre sera porté à huit.
Le GIE Monétique compte poursuivre ces
efforts visant la généralisation du
paiement mobile, tout en lançant de nou-
veaux chantiers en 2025 pour le
développement et la promotion du secteur
du e-paiement en Algérie.

Les smartphones transformables
en TPE dès 2025

Il s'agit notamment par l'introduction de
la technologie SoftPos qui permet de
transformer les téléphones mobiles
équipés de dispositifs NFC (Near Field
Communication) en terminaux de
paiement électroniques (TPE).
Grâce à cette technologie, les com-
merçants pourront accepter des paiements
«sans contact» directement via leurs télé-
phones, que ce soit avec des cartes ban-
caires ou des téléphones aussi.
Simple à utiliser, la technologie SoftPos
offre une solution plus flexible pour les
commerçants, en évitant l'achat
d'équipements TPE coûteux, souligne
Mme Benchabla, rappelant que les cartes
intégrant la fonctionnalité «sans contact»
sont déjà disponibles depuis 2023.
Cette solution est particulièrement adap-
tée aux nouveaux commerçants ou à ceux
qui préfèrent une alternative plus pra-
tique, tels que les chauffeurs de VTC, les
livreurs ou les vendeurs de marchés.
Par ailleurs, le GIE Monétique prévoit le
lancement d'une carte de paiement

virtuelle, accessible depuis les mobiles,
tablettes et ordinateurs, selon l'adminis-
tratrice. Cette carte renforcera la sécurité
des paiements en ligne en générant un
numéro de carte unique pour chaque
transaction via une application bancaire.
A travers ces nouveaux moyens de
paiement, GIE Monétique vise à enrichir
les solutions offertes aux clients et aux
commerçants. « Nous avons déjà des
options de paiement en ligne, par carte
classique, sans contact via TPE, et par
téléphone mobile via QR code. Les nou-
velles solutions prévues pour 2025
offriront une gamme encore plus large
pour répondre aux besoins diversifiés de
nos clients et commerçants, l'objectif
étant que, quel que soit le moyen de

paiement dont dispose le client, et quelle
que soit sa banque domiciliataire, le com-
merçant aura la possibilité d'accepter ce
paiement », a indiqué Mme Benchebla.
En parallèle, le GIE Monétique travaille
également à faciliter l'acceptation des
paiements internationaux, permettant aux
commerçants algériens d'accepter les
cartes Visa et Mastercard. Dans ce sens,
Mme Benchabla a affirmé que le proces-
sus de mise en place d'une plateforme
locale certifiée par les réseaux de
paiement Visa et MasterCard est en cours.
Cette plateforme sera prise en charge par
la SATIM qui représente le centre de
monétique interbancaire. Concernant
l'adhésion des commerçants aux systèmes
de paiement électronique, Mme

Benchabla a indiqué que des enquêtes
récentes ont révélé des obstacles, liés
notamment à la disponibilité immédiate
des fonds et à des questions fiscales. «
Les parties prenantes travaillent sur des
solutions pour surmonter ces défis et
faciliter l'intégration des paiements élec-
troniques dans le commerce de proximité,
» a-t-elle rassuré. Malgré ces défis, le
bilan semestriel du GIE Monétique révèle
un engouement croissant pour le «e-
paiement», soutenue par l'intégration de
certains organismes traitant des flux de
transactions importants (paiements des
frais d'inscription universitaire, des billets
de stade, des impôts et taxes, des frais de
douanes, paiement de loyer AADL…).

R. E.

EN OCTOBRE PROCHAIN

Cinq banques lanceront 
le paiement mobile

E-PAIEMENT

Le montant des transactions a augmenté 
de 57% durant le 1er semestre 2024

PAR RACIM NIDHAL

Le montant des paiements électroniques
en Algérie a augmenté de 57% durant le
premier semestre 2024 pour atteindre près
de 60 milliards de dinars, confirmant la
tendance des consommateurs à réduire l'u-
tilisation de l'argent cash.
Selon le dernier bilan du Groupement
d'intérêt économique de la monétique
(GIE monétique), le montant des
paiements électroniques (par TPE, via
internet ou par téléphone mobile) s'est
élevé à 59,993 milliards de dinars entre
janvier et juin 2024, contre 38,113 mil-
liards de dinars durant la même période de
l'année 2023, soit une croissance de
57,41%.
Dans le détail, le montant des paiements
effectués via internet a augmenté de
63,82% sur un an pour atteindre 20,257
milliards de dinars.
Le secteur des télécommunications
(paiement des factures et rechargements
de crédits auprès des opérateurs de télé-
phonies et fournisseurs d'accès à internet)
domine toujours le segment de l'e-
paiement via internet, avec 4,71 millions
de transactions parmi les 6,62 millions de
transactions effectuées dans ce segment.
Toutefois, l'ensemble des autres secteurs
ont réalisé des taux de croissance appré-
ciables, notamment les services adminis-
tratifs (+70%), le transport (+20%), tandis
que la vente de biens a enregistré une
croissance modeste de 9%.
Globalement, le nombre des transactions
en ligne a dépassé, depuis le lancement de
ce mode de paiement en 2016, les 43,9
millions, selon les données de GIE moné-
tique.
L'autorité de régulation du secteur de la
monétique compte quelque 510 web-
marchands adhérents au système électron-
ique interbancaire, soit 140 web-
marchands de plus par rapport au premier
semestre de 2023.
S'agissant du segment de l'e-paiement par
TPE (Terminal de paiement électronique),
la valeur totale des transactions a augmen-
té de 44% pour atteindre 20,129 milliards

de dinars.
Quant au paiement par téléphone mobile
(en utilisant le QR code), le nombre de
transactions réalisées a crû de 60% sur un
an à 26,7 millions d'opérations pour un
montant de 19,6 milliards de dinars.
Le paiement mobile est officiellement
opérationnel en Algérie depuis 2022.
Dans une première phase, le service a été
ouvert en intra-bancaire et ce, au niveau
de la Banque nationale d'Algérie (BNA)
et Al Salam Bank Algeria, ainsi
qu'Algérie poste.
Ce nouveau mode de paiement sans carte,
est basé sur la technologie de lecture du
QR code (Quick Response Code), attribué
au commerçant. Il permet au client de
payer ses achats, factures et autres en
instantané. Par ailleurs, le bilan de GIE
Monétique fait état d'une hausse du nom-
bre total d'opérations de retrait sur les dis-
tributeurs automatique de billets (ATM)
passant de 85,7 millions de transactions,
au cours du premier semestre 2023, à 96,5
millions d'opérations durant la même péri-
ode de l'année 2024, pour une valeur de
plus de 1.804 milliards de dinars.

Les chiffres clés du premier 
semestre 2024
Le montant des transactions électroniques
en Algérie a poursuivi son mouvement
ascensionnel durant le premier semestre
2024, à la faveur de l'engouement des
consommateurs notamment pour le
paiement par internet (+63,82%), par
mobile (+66,43%) ou par TPE (+44,11%).
Voici les chiffres clés du secteur du
paiement électronique en Algérie au 30
juin 2024 (source : GIE Monétique):

lCartes de paiement
-Le nombre total de cartes de paiement en
circulation est de 17.577.034 (+14,57%
par rapport au premier semestre 2023).

Ce chiffre est réparti comme suit:
- Le nombre de cartes CIB (émise par les
banques) est de 4.222.157 cartes, dont
195.993 cartes Affaires.
- Le nombre de cartes Edahabia (émise

par Algérie Poste) st de 13.354.877 cartes.

lPaiement sur Internet
- Le nombre des web-marchands qui ont
intégré la plateforme de paiement sur
internet est de 510 (+37,8% par rapport au
premier semestre 2023).
- Le nombre de transactions valides par
cartes via Internet est de 6.628.306
(+20,33%).
- Le montant de transactions effectuées
par Internet est de 20,257 milliards de
dinars (+63,82%).

lPaiement mobile
- Le nombre de transactions réalisées par
téléphone mobile (en utilisant le QR code)
est de 26.702.362 (+60,16% par rapport
au premier semestre 2023).
- Le montant de transactions effectuées
par téléphone mobile (en utilisant le QR
code) est de 19,606 milliards de dinars
(+66,43%).

lPaiement sur TPE (Terminal 
de paiement électronique)

- Le nombre des TPE placés auprès des
commerçants à travers le réseau des
accepteurs est de 50.600 terminaux
(+1,3% par rapport au premier semestre
2023).
- Le nombre de transactions valides par
TPE est de 2.565.467 (+45,59%).
- Le montant des paiements effectués par
TPE s'élève à 20,129 milliards de dinars
(+44,11%).
- Retrait sur ATM (Distributeur automa-
tique de billets)
- Le parc national des guichets/distribu-
teurs automatiques de billets GAB/DAB
(ATM) est composé de 3.875 automates
(+2,8% par rapport au premier semestre
2023).
- L'activité «Retrait» au moyen des cartes
de paiement, sur ATM, a totalisé
96.552.568 transactions valides
(+12,59%).
- Le montant des retraits au moyen des
cartes de paiement, sur ATM, s'élève à
1.804,6 milliards de dinars (+10,93%).

R. N.  
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Les participants au Sommet
des médias des pays
membres du groupe des Brics,
qui a pris fin dimanche à
Moscou (Russie), ont plaidé
en faveur d'"un ordre mondial
multipolaire juste, équitable et
respectueux du droit
international", insistant sur
l'impératif "respect de la
souveraineté des Etats".

D ans leur communiqué final, les par-
ticipants à ce sommet de deux jours
ont souligné l'importance de "bâtir

un ordre mondial multipolaire juste,
équitable et respectueux du droit interna-
tional", insistant sur l'impératif respect de
"la souveraineté des Etats et de la non-
ingérence dans leurs affaires intérieures".
Conscients du rôle des médias dans la
préservation et le renforcement du dia-
logue international, les participants des
pays des Brics s'engagent à promouvoir
les échanges et les interactions entre leurs
médias respectifs dans le cadre des
mécanismes des Brics et des Brics+, selon
le document.
Ce faisant, les participants ont réaffirmé
leur attachement aux principes de neutral-
ité et d'un journalisme factuel, tout en
appelant à coordonner les efforts pour lut-
ter contre la désinformation, ajoute le
communiqué final, soulignant l'impor-
tance pour les médias d'intégrer et de
s'adapter aux technologies modernes et de

définir des normes et des critères éthiques
dans l'utilisation de l'intelligence artifi-
cielle.
Organisé au World Trade Center de
Moscou, cet événement a vu la participa-
tion de quelque 200 responsables d'étab-
lissements médiatiques et d'instances
internationales et spécialistes représentant
45 pays. L'Agence Algérie Presse Service
(APS) y a été représentée par le Rédacteur
en chef, Mohamed Ilyes Azzouz.
Organisé par l'agence de presse russe
TASS, avec la participation de l'agence de
presse chinoise Xinhua, parallèlement à la
présidence tournante du groupe des Brics
par la Russie, ce sommet a offert aux par-
ticipants un espace de dialogue et
d'échange autour des enjeux et des défis

auxquels les médias sont confrontés pour
l'avènement d'un monde multipolaire.
Ce sommet a vocation à promouvoir le
dialogue entre les médias de différents
pays, dont ceux des Brics, et à discuter des
moyens de concrétiser des projets con-
joints dans ce cadre.
Les travaux de ce sommet, coïncidant
avec la célébration du 120e anniversaire
de la création de l'agence TASS, ont été
marqués par l'organisation de panels et de
tables rondes, notamment sur "le rôle des
médias des pays membres du groupe des
Brics dans le renforcement de la stabilité
et de la coopération dans un monde multi-
polaire" et "les médias des pays du groupe
des Brics : transition technologique vers
un nouveau monde".

Le Commissaire général de l’Office de
secours et de travaux des Nations unies
pour les réfugiés de Palestine (UNRWA),
Philippe Lazzarini, a appelé dimanche à
l’ouverture d’une enquête indépendante
sur la mort d’environ 220 employés de
l’agence onusienne dans la bande de
Ghaza depuis le début de l’agression sion-
iste contre l’enclave palestinienne, le 7
octobre 2023. Lazzarini a déclaré: « Il y a
une tentative délibérée d’éliminer et de
démanteler l’agence (UNRWA), et la rai-

son de cela n’a rien à voir avec des ques-
tions de neutralité, mais il y a un objectif
politique derrière cela. » Le patron de
l’UNRWA a ainsi a appelé à « une enquête
indépendante » sur le « meurtre » d’envi-
ron 220 employés de l’agence dans la
bande de Ghaza depuis le 7 octobre
dernier. Et de déplorer dans ce contexte :
« Il existe une volonté de priver les
Palestiniens de leur statut de réfugié et,
au-delà de cela, de saper les futures aspi-
rations palestiniennes à l’autodétermina-

tion », ajoutant : « Pour cette raison,
l’UNRWA est devenue une cible ». L’UN-
RWA a été créé en 1949 pour s’occuper
des affaires des réfugiés, lorsque la ques-
tion des réfugiés palestiniens est apparue,
dont la plupart ont été déplacés vers la
Cisjordanie et la bande de Ghaza, ainsi
que vers les pays voisins en Jordanie, au
Liban et en Syrie, à la suite de l’occupa-
tion sioniste des territoires palestiniens en
1948 et du déplacement des Palestiniens
de leurs terres.

Des vents violents ont attisé des incendies
déclenchés par des lignes électriques
tombées et des négligences dans plusieurs
localités de la région de Rostov, dans le
sud de la Russie, a rapporté dimanche le
gouverneur Vasily Golubev.
Depuis le début de la journée, les autorités
ont recensé plus de 50 incendies, dont 30
toujours actifs. Plusieurs incendies se sont
propagés à des zones résidentielles,
provoquant des évacuations limitées. Plus

de 2 000 pompiers et près de 300
équipements ont été mobilisés pour
maîtriser les incendies.
Des logements temporaires ont été
déployés pour les résidents des maisons
touchées par un incendie majeur dans la
région d’Aksai, a rapporté le chef de l’ad-
ministration de ce district, Konstantin
Domorovsky.
« Pour les résidents des maisons endom-
magées par l’incendie d’Aksai, un centre

d’hébergement temporaire sera installé à
l’hôtel Sacvoyage », a-t-il écrit sur sa
chaîne Telegram.
Les sauveteurs ont réussi à éteindre près
de 30 incendies, notamment dans les dis-
tricts d’Aksai, Neklinovsky et Kamensky,
selon l’agence russe Ria-Novosti
La situation la plus difficile s’est produite
dans le village de Morskoy Chulek, où
l’incendie s’est propagé à trois habita-
tions.

SOMMET DES MÉDIAS DES BRICS À MOSCOU

Les participants plaident pour 
un ordre mondial multipolaire

respectueux du droit international

GHAZA

L’UNRWA exige une enquête 
sur le ciblage de ses employés 

RUSSIE

Des vents violents attisent des dizaines 
d’incendies dans la région de Rostov

KENYA
La police renforce ses
dispositifs de sécurité
sur fond de menaces

terroristes
La police kényane a déclaré avoir renfor-
cé la sécurité à travers tout le pays face à
de nouvelles menaces terroristes.
Le porte-parole du Service national de
police (NPS), Resila Onyango, a rassuré
la population au sujet de sa sécurité à la
suite d’avertissements selon lesquels les
terroristes « Shabab » prévoiraient de
nouvelles attaques dans la capitale
kényane et d’autres villes d’Afrique de
l’Est. Onyango a assuré, dans un com-
muniqué publié samedi soir à Nairobi,
que les policiers déployés à l’échelle
nationale restaient en alerte pour pro-
téger le pays, qui est confronté à une
menace terroriste croissante de la part du
groupe terroriste « Shabab ».
Le porte-parole a appelé la population à
coopérer avec la police en signalant toute
activité ou personne suspecte.
« Le Service national de police travaille
en étroite collaboration avec d’autres
services de sécurité aux niveaux nation-
al, régional et international ainsi qu’avec
les membres du grand public grâce à une
action policière dirigée par le renseigne-
ment », a affirmé M. Onyango.

RÉPUBLIQUE TCHÈQUE
Des milliers de

personnes évacuées
en raison des
inondations

Plus de 10.500 personnes ont été évac-
uées depuis le début des inondations
causées par des pluies extrêmes en
République tchèque, ont déclaré
dimanche les autorités. Vladimir Vlcek,
directeur général du Service national de
lutte anti-incendie et de secours, a révélé
ce chiffre à la télévision tchèque,
ajoutant que plusieurs centaines de per-
sonnes avaient été secourues. Dimanche
matin, les cours d’eau ont atteint le point
culminant du troisième degré d’inonda-
tion dans plus de 100 localités, a indiqué
le ministère de l’Environnement dans un
communiqué. Il a appelé les habitants
des zones sinistrées à coopérer dans le
cadre de l’évacuation et à obéir aux
ordres des services de secours. « Je
demande à tous les habitants de repouss-
er leurs déplacements dans les zones sin-
istrées à moins d’une absolue nécessitée.
Dans le même temps, j’exhorte toute la
population à coopérer avec les pompiers
ou la police et à obéir à leurs ordres,
même dans le cas d’une éventuelle évac-
uation », a déclaré dans le communiqué
le ministre de l’Environnement, Petr
Hladik. « La bonne nouvelle, c’est que la
pluie s’arrête, en particulier dans la
région de Moravie-Silésie, et les inonda-
tions devraient atteindre leur niveau
maximal aujourd’hui (hier, Ndlr)», a
affirmé M. Hladik, également président
de la Commission centrale des inonda-
tions. Il a néanmoins averti que la fin des
précipitations « ne signifie pas la fin du
danger ». A cause des conditions
météorologiques difficiles, environ
260.000 foyers ont été privés d’électric-
ité à 7h00 du matin dimanche.
La région de Moravie-Silésie a été la
plus sévèrement touchée avec plus de
110.000 foyers sans électricité, selon les
médias locaux. Des perturbations ont
également été signalées sur les routes et
en Moravie-Silésie, le transport ferrovi-
aire a été presque paralysé.
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PAR RAYAN NASSIM

Les services de la Protection civile ont
enregistré plusieurs interventions liées
aux célébrations de cette fête religieuse,
dues à l’utilisation de feux d’artifice et de
pétards. Ils ont effectué plusieurs inter-
ventions pour éteindre 41 incendies, y
compris des incendies domestiques, de
véhicules, d’arbres et de palmiers, ainsi
que divers autres incendies dans plusieurs
wilayas, dont Alger avec 22 incendies,
Skikda avec 12 incendies, Oran avec 4
incendies, et 1 incendie au niveau  de
Bouira, Jijel et Batna.
Dans la wilaya d’Alger, plus précisément
à la commune de Rouïba, un incendie a
été éteint dans une maison au premier
étage d’un immeuble composé de (rez-de-
chaussée + 1) dans le quartier Jaâfari
Rouïba, causant des difficultés respira-
toires à 4 personnes, dont un enfant de 8
ans qui a été secouru et transporté au cen-
tre de santé de Rouïba. À la commune

d’El Achour, dans le quartier Cosidar
Sebala, un incendie a été éteint sur un bal-
con au premier étage d’un immeuble de
(rez-de-chaussée + 6).
À la commune de Zéralda, dans le quarti-
er Binaâ, un incendie a été éteint sur un
balcon au premier étage d’un immeuble
de (rez-de-chaussée + 12). Les mêmes
unités ont également éteint plusieurs
incendies de palmiers et d’herbes sèches à
travers les communes de : Oued Smar,
Baraki, Douéra, Aïn Benian, Bordj El
Bahri, Bach Djerrah, Hammamet, Kouba,
Beni Messous, El Achour, Draria,
Kharouba, Bologhine, et Birtouta.
Dans la wilaya de Skikda, à la commune
d’El Harrouch, un incendie de rideaux de
balcon au premier étage d’un immeuble
dans le quartier Loucif a été signalé. À
Tamalous, un incendie dans une chambre
au premier étage d’une maison à deux
étages, causé par des bougies a été éteint,
en plus de plusieurs incendies d’herbes
sèches et de palmiers dans divers quartiers

de la commune de Skikda.
Dans la wilaya d’Oran, à la commune
d’Oran, deux incendies ont été éteints sur
le toit d’un bâtiment (rez-de-chaussée + 1)
dans les quartiers de Cambetta et Derb.
Nos équipes ont également éteint un
incendie de voiture au centre-ville
d’Oran, ainsi qu’un incendie dans une
baraque à la commune de Bir El Djir.
Dans la wilaya de Jijel, à la commune de
Jijel, un incendie de pneus a été éteint
dans les quartiers de 200 logements et
Hay El Foursane.
Dans la wilaya de Bouira, un incendie a
été éteint sur un balcon au premier étage
d’un immeuble de 5 étages dans le quarti-
er de 80 logements à la commune de
Bouira.
Dans la wilaya de Batna, un incendie dans
une chambre d’une maison située au
deuxième étage d’un immeuble à deux
étages à la commune de Batna a été éteint.
Aucun décès n’a été signalé.

R. N.

La sécurité routière sera le
thème du cours inaugural de
l’année scolaire 2024/2025
pour les élèves des trois
cycles dont la rentrée est
fixée au 22 septembre 2024.

PAR CHAHINE ASTOUATI

C’ est ce que révèle le ministère de
l’Éducation nationale dans une
correspondance adressée aux

directions de l’Éducation.
Le choix du thème est loin d’être fortuit.
Dans sa correspondance, le ministère de

l’Éducation nationale précise que le choix
de ce thème a été adopté en raison du
phénomène croissant des accidents de la
circulation qui se sont aggravés ces
dernières années et observés sur les routes
de nombreuses régions du pays, ainsi
qu’aux pertes humaines qui résultent des
décès et des blessures, aux pertes
matérielles qui en découlent et à leurs
effets secondaires qui se répercutent sur
les familles et la société.
Selon la même source, le cours inaugural
sera dispensé dimanche prochain à tous
les élèves des trois niveaux d’enseigne-
ment, à travers un mémorandum qui guide
les enseignants dans la préparation et la
présentation de la leçon, adaptée à chaque
niveau d’enseignement et selon les activ-
ités proposées par chaque enseignant.
Le ministère de l’Éducation nationale a
fourni des orientations pédagogiques aux
directeurs des établissements d’enseigne-
ment pour dispenser la leçon d’ouverture
et assurer la réalisation des objectifs péd-
agogiques escomptés.

Education à l’entrepreneuriat
: plaidoyer pour son 

enseignement à l’école
« La culture  entrepreneuriale ne peut se
limiter à la création d’entreprise, vu que
l’entrepreneuriat est avant tout un état
d’esprit, attitude, et des valeurs influencé
par plusieurs facteurs tel que les facteurs
socioculturels, les traits de personnalité »,
affirme Ibtissem Khedairia, Doctorante à
l’Ecole des Hautes Etudes Commerciales.
Elle explique que « l’éducation à l’entre-
preneuriat est un véritable vecteur de la
promotion et du développement de la cul-
ture entrepreneuriale ».
En outre, « il est intéressant que l’éduca-
tion à l’entrepreneuriat trouve sa place au
niveau de l’enseignement primaire et sec-
ondaire ».
L’universitaire indique que « l’éducation
contribue au sens de créativité, d’initia-
tive, ainsi au niveau de l’enseignement
universitaire, son rôle va renforcer la for-

mation à l’entrepreneuriat afin que les
étudiants acquièrent des compétences et
des connaissances plus approfondies
leurs permettant de s’aventurer dans des
expériences entrepreneuriales ».
Dans le même registre, l’enseignante à
EHEC souligne que la culture entrepre-
neuriale « permet de créer un environ-
nement fortement entrepreneurial ».

Pour l’universitaire, il est « concevable
que cette éducation soit spécifique inclu-
ant une sensibilisation culturelle contin-
ue, une incitation psychologique par
exemple une simulation entrepreneuriale
par ordinateur, en faite c’est une nouvelle
méthode envisagée pour développer les
compétences entrepreneuriales ».

C. A.

RENTRÉE SCOLAIRE 2024/2025

La sécurité routière comme 
cours inaugural

CÉLÉBRATION DU MAWLID ENNABAOUI ECHARIF

41 incendies enregistrés dans six wilayas

EN 2024   
Plus de 1 million

d'unités
de produits

pyrotechniques
saisis

Les services des Douanes ont procédé à
la saisie de plus d'un million d'unités de
pétards et de feux d'artifice au courant de
cette année, a indiqué  un communiqué
de la Direction générale des Douanes.
« A la veille de la célébration du Mawlid
Ennabaoui Echarif (1446-2024), et en
exécution de l'engagement total de l'in-
stitution douanière et son rôle crucial
dans la lutte contre le trafic et le com-
merce illégal des pétards et des feux
d'artifice, la Direction générale des
Douanes a élaboré un programme d'in-
terventions intensives sur le terrain à
travers tout le territoire national, par le
renforcement de l'activité des brigades
douanières opérationnelles aux fron-
tières nationales (terrestres, maritimes et
aériennes) et la couverture sur le terrain
du territoire national en coordination
avec les différents partenaires sécuri-
taires ».
Au cours de cette année, «l'activité sur le
terrain a permis la saisie de 34 000 sacs
et plus d'un million d'unités de pétards et
de jeux pyrotechniques selon le dernier
bilan enregistré par rapport à celui de
l'année dernière qui fait état de la saisie
de plus de cinq millions d'unités
pyrotechniques», précise la même
source.
« Les services des Douanes algériennes
ont contribué à tracer un programme de
sortie sur le terrain en coordination avec
les corps de sécurité et les institutions de
l'Etat concernées par la lutte contre ce
phénomène en vue sensibiliser les
citoyens, notamment les enfants et le
jeunes, aux dangers de ces produits ainsi
qu'aux sanctions encourues par la déten-
tion de ce genre de marchandises pro-
hibées que ce soit sur les voies
publiques, les kiosques, les magasins ou
les différents points de vente », ajoute le
communiqué.
Les mêmes services ont également par-
ticipé à des actions de sensibilisation sur
diverses stations de la Radio algérienne
et chaînes télévisées, note le commu-
niqué.

R. N.  

RECRUTEMENT DES ENSEIGNANTS CONTRACTUELS

Les résultats annoncés
Il est prévu que les résultats du recrutement des enseignants contractuels soient com-
muniqués aux candidats par voie électronique sur leurs comptes respectifs depuis hier.
Selon le communiqué du ministère de tutelle, les concernés par les résultats seront
informés électroniquement via leurs comptes sur la plateforme https://tawdif.educa-
tion.dz dans le système d’information à la date du 16 septembre 2024.
Les candidats retenus seront informés de leur affectation dans un établissement sco-
laire le 18 septembre via leurs comptes sur la plateforme numérique, et devront se
présenter pour signer leurs contrats le 19 septembre 2024.
Dans ce cadre, les intéressés doivent rejoindre les établissements scolaires pour
recevoir leurs arrêtés de nomination en tant que contractuels et signer les procès-ver-
baux de prise de fonction le 19 septembre 2024.
Tout candidat ne se présentant pas avant le 22 septembre 2024 au plus tard verra son
recrutement annulé et sans effet.

R. N.
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Les guêpes sont présentes
tout l’été, voire jusqu’en
octobre ! Le plus souvent
bénigne, la piqûre de guêpe
n’en reste pas moins
douloureuse. 

C omment la soulager grâce à des
remèdes naturels. Les solutions de
la naturopathe.

Piqûre de guêpe 
et allergie

Après une piqûre d’hyménoptère, l’hospi-
talisation est nécessaire dans 7 % des cas
en raison d’une allergie, d’un choc ana-
phylactique. C’est pourquoi, lorsqu’on se
sait allergique aux piqûres d’abeille, de
guêpe, de frelon…, il est prioritaire, en
cas de piqûre, de prendre le traitement
préconisé par son médecin : antihista-
minique, adrénaline auto-injectable…
Il faut se rendre aux urgences si l’on
présente les symptômes suivants : fatigue,
maux de tête, vertiges, vomissements, si
le gonflement à l’endroit de la piqûre est
supérieur à 10 cm, en cas d’apparition
d’urticaire généralisée, de difficulté à
respirer.

Le dard de la guêpe
On reconnaît la guêpe par sa robe rayée
jaune et noir. Elle aime le sucre et la
viande et lorsqu’elle pique, elle ne laisse
généralement pas son dard dans la peau.
Dans le cas contraire, « il faut retirer le
dard à l’aide d’une pince à épiler préal-
ablement désinfectée, conseille Adeline
Fleury, naturopathe. Si cela est com-
pliqué, on peut aussi appliquer une com-
presse d’eau chaude à l’emplacement du
dard pour désactiver le venin. Le dard
ressortira ensuite. »

Piqûre d’abeille
L’abeille peut être grise, noir, ou avoir des
bandes colorées. Elle a une certaine
pilosité et elle est plus volumineuse que la
guêpe. Son dard est barbelé et reste dans
la peau.

Piqûre de frelon
Il ressemble à la guêpe, mais en beaucoup
plus gros. Comme elle, il peut piquer
plusieurs fois et ne laisse pas son dard
dans la peau.

Comment soigner 
une piqûre de guêpe ?

Plusieurs remèdes naturels peuvent
soulager les piqûres de guêpe.

Du vinaigre contre les
piqûres de guêpe

« Le vinaigre de cidre, précise Adeline
Fleury, naturopathe, est efficace contre les
piqûres de guêpe. Car son acidité rentre en
opposition avec l’alcalinité du venin. Cela
engendre une réaction chimique qui dés-
active le venin et le rend inoffensif. » Il
suffit de verser un peu de vinaigre de cidre
sur un coton et de l’appliquer sur la
piqûre.
« En l’absence de vinaigre de cidre chez

soi, on peut utiliser une rondelle de citron
», propose la naturopathe. Soit on pose
directement la rondelle de citron sur la
piqûre, soit on verse quelques gouttes de

jus de citron sur un coton que l’on
applique sur la piqûre.

De l’huile essentielle 
contre les piqûres 

de guêpe
« L’huile essentielle de lavande vraie
(Lavandula angustifolia), appelée aussi
Lavande fine ou lavande officinale est
également efficace contre les piqûres de
guêpe, explique Adeline Fleury. Elle a un
effet antalgique, anti-inflammatoire et
apaisant du système nerveux par suite du
choc et du stress subis par la piqûre de
guêpe. » Il suffit de déposer une goutte
d’huile essentielle directement sur la
peau. Autre avantage, très douce, cette
huile peut être utilisée dès l’âge de 3 à 4
mois, sauf à proximité des muqueuses.
Autre possibilité, « on peut, si on préfère,
diluer une goutte d’huile essentielle de
lavande vraie dans une noisette d’huile
d’amande douce ou de jojoba avant de
l’appliquer sur la piqûre », préconise la
naturopathe.

D’autres remèdes 
de grand-mère

Parmi les aliments que l’on peut
trouver dans sa cuisine, il y a l’oignon.
Une tranche d’oignon coupée et posée sur
la piqûre désactive le venin grâce aux
enzymes présents dans ce légume condi-
mentaire qui a aussi une action anti-
inflammatoire. Adeline Fleury, natur-
opathe. 
N’oublions pas non plus le miel qui a de
nombreuses vertus. « C’est un antisep-
tique, un antibactérien, un apaisant et un
cicatrisant », énumère la naturopathe. Il
s’applique directement sur la peau avec
une main bien propre, bien sûr !

Combien de temps dure
le gonflement ?

Quel que soit le remède utilisé (vinaigre
blanc, huile essentielle de lavande vraie,
citron, oignon ou miel), « il est recom-
mandé de l’appliquer à l’endroit de la
piqûre de guêpe deux à trois fois par jour
pendant 2 jours », préconise Adeline
Fleury.
Une piqûre de guêpe ne gonfle pas plus de
deux jours, mais ensuite ce gonflement
met quelques jours à disparaître : entre 5
et 10 jours.

En homéopathie
Après une piqûre de guêpe, on peut aussi
avoir recours à l’homéopathie.
Adeline Fleury conseille Apis Mellifica 9
CH 3 granules juste après s’être fait piqué,
puis 30 minutes plus tard et 2 à 3 fois par
jour pendant deux jours.
Ces conseils sont également valables pour
les piqûres d’abeille, de frelon, ou de
bourdon, bien que ce dernier pique moins
souvent.

Comment éviter 
une piqûre de guêpe ?

Le mieux étant de ne pas se faire piquer,
voici quelques conseils de prévention :
Pendant un pique-nique ou un déjeuner
dehors, ne laissez pas la nourriture
(notamment la viande, les produits sucrés,
les boissons sucrées) sans couvercle ni
bouchon.
Si une guêpe s’approche, ne faites pas de
geste brusque, attendez qu’elle s’éloigne.
En été, évitez de vous asperger de parfum
ou de crème à l’odeur sucrée.
Ne marchez pas pieds nus dans l’herbe.
Évitez de porter certaines couleurs de
vêtements comme le jaune, l’orange et

préférez le blanc, l’écru, mais aussi le
rose, le bleu et le vert.

Les signes d’allergie 
au venin de guêpe

Les signes d’allergie aux piqûres
d’hyménoptères peuvent être localisés
avec une douleur, un gonflement, une
rougeur et des démangeaisons impor-
tantes et durables à l’endroit de la piqûre.

Reconnaître un choc 
anaphylactique

Parfois, des signes généraux plus inquié-
tants sont susceptibles d’apparaître. Nous
parlons alors de choc anaphylactique, une
réaction allergique sérieuse avec 4 grades
de sévérité :
Grade 1 : rougeurs, démangeaisons,
éruptions cutanées, urticaire généralisée,
maux de tête, œdème de face plus ou
moins volumineux et des muqueuses ;
Grade 2 : s’ajoutent aux signes du grade
1, des nausées, difficultés respiratoires,
une toux, une chute de la tension
artérielle, sensation de malaise et une
accélération du rythme cardiaque (tachy-
cardie). Dans ce cas de figure l’adminis-
tration d’un traitement par adrénaline est
nécessaire pour arrêter les symptômes.
Grade 3 : s’ajoutent aux signes du grade
2, des vomissements, des diarrhées, des
bronchospasmes, une cyanose (peau
bleutée), perte de connaissance et parfois
un état de choc.
Grade 4 : le patient peut présenter un
arrêt respiratoire ou circulatoire (risque de
décès).
Le choc anaphylactique est la réaction
allergique la plus violente avec un risque
vital.

PIQURE D’INSECTES

Quels sont les remèdes naturels 
pour les atténuer 
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De grands chantiers
attendent le Président pour
un mandat de 5 ans. La
création d’emplois,
l’amélioration des conditions
de vie des citoyens,
l’augmentation des salaires et
une nouvelle politique de
l’investissement figurent
comme priorités dans
l’agenda du nouveau locataire
du palais d’El-Mouradia.

PAR FAYÇAL ABDELGHANI

A vec son deuxième mandat confir-
mé, le président de la République
aura du pain sur la planche.

Presque tous les dossiers seront revus et
corrigés dans le cadre des engagements
pris durant la dernière élection présiden-
tielle. Sur le plan socio-économique, il y
a une urgence de mettre les bouchées
doubles pour revoir la politique sociale.
D’un côté, il y a le souci d’améliorer les
conditions de vie des citoyens en aug-
mentant les salaires à 100% à partir de

2027, de réduire l’inflation en la com-
pressant à un taux qui ne dépasserait pas
les 5% et de mettre à l’abri les autres
acquis sociaux comme celle de l’alloca-
tion chômage pour les jeunes en la redres-
sant à 20.000 DA. Mais pas que ça, le
chef de l’Etat nouvellement investi aura à
se débarrasser du lourd héritage de la
bureaucratie en tablant sur la généralisa-
tion de la numérisation dans tous les
secteurs. Une tâche titanesque qui exige
la mobilisation de tous les acteurs du
monde numérique afin de digitaliser un
pan entier de l’économie et de l’adminis-
tration. Pour l’emploi, il ne suffit pas de
se gargariser avec les chiffres commu-
niqués. Le Président promet de créer près
de 450.000 emplois durant ce prochain
mandat en tablant sur la récupération des
usines qui ont été spoliées par l’oligarchie
et de créer plus d’entreprises dans les
secteurs clé comme l’agriculture, l’indus-
trie, l’énergie et les services. Ce n’est
guère facile, quand on sait que ces
chantiers exigent une allocation de
ressources et des budgets des budgets de
l’Etat conséquents. L’atout de l’Algérie
est dans l’absence de la dette extérieure
qui a été réduite à un taux insignifiant
avoisinant les 3 milliards de dollars.
Toutefois, la politique monétaire et finan-
cière sera également remise en cause pour

améliorer les revenus de l’Etat, réformer
la bourse et les banques et conforter ainsi
les indices de solvabilité sur le plan finan-
cier. Dans le sens où il ne suffit pas de
compter sur les avoirs des hydrocarbures,
le président de la République veut arriver
à booster davantage les exportations hors
hydrocarbures en misant sur des recettes
de 15 milliards de dollars en 2025 et 30
milliards de dollars à l’horizon 2030. Il
faut rappeler que la politique d’exporta-
tions tous azimuts a atteint le montant de
7 milliards de dollars. Ce qui est un bon
début pour rendre visible le made in
Algeria à l’étranger. L’Algérie qui aspire
à devenir un pays émergent à tous les
atouts pour rendre son économie attrac-
tive à l’investissement étranger. Dans ce
chapitre, la loi-cadre sur l’investissement
permet des facilitations importantes pour
les opérateurs étrangers désirant investir
en Algérie. Le partenariat n’est pas affaire
d’un simple business mais d’un savoir-
faire à mettre en œuvre et une dynamisa-
tion de l’emploi. C’est du moins ce
qu’exigent les autorités en charge de ces
nombreux dossiers. Le président de la
République avait promis durant sa cam-
pagne de porter le PIB à plus de 400 mil-
liards de dollars au lieu des 270 milliards
actuels.

F.A.

POUVOIR D’ACHAT, EMPLOI, SALAIRES, INVESTISSEMENT…

Les grands chantiers qui
attendent le Président

MAWLID ENNABAOUI
Larbaoui préside
la cérémonie
officielle

Chargé par le président de la
République, M. Abdelmadjid Tebboune,
le Premier ministre M. Nadir Larbaoui,
a présidé dimanche soir à Djamaâ El-
Djazaïr, en compagnie du recteur de
Djamaâ El-Djazaïr, Mohamed
Maâmoun Al-Kacimi Al-Hoceini, la
cérémonie de célébration du Mawlid
Ennabaoui Echarif et de distinction des
lauréats du concours de récitation du
Saint Coran.
La cérémonie a débuté après la prière du
Maghreb, par la récitation collective de
quelques versets du Saint Coran, inter-
prétée par les élèves de l’école Imam-
Malik d’Alger.
Le recteur de Djamaâ El-Djazaïr a,
ensuite, fait un prêche sur les qualités
louables du Prophète. Au terme de la
cérémonie, six (6) jeunes récitants et
récitantes ont été distingués dans le con-
cours de récitation du Saint Coran.
Cette cérémonie s’est déroulée en
présence du ministre de l’Intérieur, des
Collectivités locales et de
l’Aménagement du territoire, M.
Brahim Merad, et du ministre des
Affaires religieuses et des Wakfs, M.
Youcef Belmehdi.

DIPLOMATIE
Agrément 

à la nomination du 
nouvel ambassadeur

d’Algérie
au Liechtenstein

Le gouvernement du Liechtenstein a
donné son agrément à la nomination de
son excellence, Mohamed Lamine
Laabas, en qualité d’ambassadeur extra-
ordinaire et plénipotentiaire de la
République algérienne démocratique et
populaire, auprès de la principauté de
Liechtenstein, avec résidence à Berne, a
indiqué hier un communiqué du min-
istère des Affaires étrangères et de la
Communauté nationale à l’étranger.

R. N.

LE PRÉSIDENT ABDELMADJID TEBBOUNE :

« Notre monde est à la croisée
des chemins »

PAR LAKHDARI BRAHIM

Le président de la République
Abdelmadjid Tebboune a appelé les
dirigeants du monde à  s’unir autour du «
Pacte pour l’avenir » afin de mettre fin au
fléau de l’hégémonie, de l’occupation et
de la colonisation.
Prenant part à un événement virtuel, co-
présidé par organisé par le Président
namibien Nangolo Mbumba et le
Chancelier allemand Olaf Scholz, préal-
able au sommet de l’avenir, prévu les 22
et 23 septembre au siège des Nations
unies à New York, sous le signe « Des

solutions multilatérales pour un avenir

meilleur » et devant être couronné par
l’adoption d’un Pacte pour l’avenir, le
chef de l’État a, dans son discours, mis en
exergue les défis et les dangers qui guet-
tent les pays et les peuples du monde.

A cet égard, le président Tebboune a
souligné que le « Sommet de l’avenir » est
une opportunité pour cristalliser des solu-
tions pacifiques aux conflits et aux crises
qui accablent la communauté interna-
tionale.
« Le Sommet de l’avenir ne doit pas être

un simple événement conjoncturel mais

devrait être un jalon pour renouveler

notre engagement collectif envers les

principes et les valeurs inscrits dans la

Charte des Nations unies. Ces principes

visent à sauvegarder notre sécurité collec-

tive, à forger une interdépendance

équitable entre nos pays et à promouvoir

nos intérêts communs », a indiqué le
Président Tebboune, précisant que cela va
« dans l’intérêt des générations actuelles

et futures », tout en réitérant le soutien de
l’Algérie à l’organisation des Nations
unies.

En outre, le chef de l’Etat a souligné qu’il
s’agit « d’une nouvelle occasion de rat-

traper les efforts ratés pour trouver des

solutions pacifiques aux crises et aux con-

flits qui accablent la communauté inter-

nationale ».

Troisièmement, il constitue, selon le chef
de l’État, une base solide pour un avenir
meilleur dans le cadre d’un système inter-
national équilibré et juste qui garantit la
sécurité, la stabilité et la prospérité pour
tous.
« Ce sommet devrait mettre fin à la longue

marginalisation des pays africains en

adoptant un  système qui répond à la

détresse des peuples opprimés et qui élim-

ine l’un des fléaux des époques révolues,

à savoir l’hégémonie, de l’occupation et

de la colonisation », a relevé le président
Tebboune.

L. B.

POUR SA RÉÉLECTION POUR
UN SECOND MANDAT
Giorgia Meloni

félicite le président
Tebboune

La présidente du Conseil des ministres
d’Italie, Mme Giorgia Meloni, a adressé
un message de félicitations au président
de la République, M. Abdelmadjid
Tebboune, à l’occasion de sa réélection
pour un second mandat, dans lequel elle
a exprimé sa volonté de continuer à
œuvrer au «renforcement du partenariat
stratégique» liant les deux pays, a
indiqué, un communiqué de la
Présidence de la République. «
Monsieur le président et ami, je vous
adresse mes sincères félicitations pour
votre réélection en tant que président de
la République. Je suis certaine
qu'ensemble, nous continuerons à œuvr-
er au renforcement du partenariat
stratégique entre Rome et Alger », a
écrit la présidente du Conseil des min-
istres d’Italie dans son message. «
Comme je l’ai fait en marge de la
Réunion du G7, je vous réaffirme ma
détermination à approfondir la
coopération bilatérale et à maintenir le
dialogue constant entre nos deux pays
dans les domaines d'intérêt commun,
notamment sur le Moyen-Orient,
l'Afrique et le rôle de l'Algérie au
Conseil de sécurité des Nations unies »,
a ajouté Mme Meloni. « Je tiens égale-
ment à vous dire ma satisfaction quant à
l’avancement du Plan Mattei pour
l'Afrique, tout en souhaitant que le pro-
jet agricole Desertec contribue à la
concrétisation de votre programme de
sécurité alimentaire pour l'Algérie et
devienne un modèle à suivre dans la
région », a-t-elle conclu son message,
selon le communiqué. R. N.



MIDI LIBRE
N° 5101 | Mardi 17 septembre 2024 15TÉLÉVISION

INCASSABLE

Elijah Price souffre depuis sa naissance d'une
forme d'ostéogénèse. S'il reçoit le moindre
choc, ses os cassent comme des brindilles.
Depuis son enfance, il n'a de cesse d'admirer
les superhéros, des personnages qui sont tout
l'opposé de lui-même. Un seul des passagers
en sort indemne...
Un conte fantastique superbement énigma-
tique et envoûtant. Bruce Willis est formidable
de retenue.

20h25

ALIEN THEORY
RENCONTRE DU CINQUIÈME TYPE

L'espace, les galaxies, la vie en dehors de
notre atmosphère, tous ces sujets fascinent
l'humanité depuis longtemps. Mais si un sujet
intrigue plus que les autres, c'est bien la pré-
sence d'une vie extraterrestre et la possible
interaction avec cette dernière. Le Centre
d'étude de l'intelligence extraterrestre définit
un contact humain direct et une communica-
tion avec une vie extraterrestre comme une
"rencontre rapprochée du cinquième type". La
vrai question ici est de savoir si ces rencontres
ont déjà eu lieu au cours de l'histoire.

20h10

MAO, L'EMPEREUR ROUGE
LA LONGUE MARCHE

Mao Zedong a marqué de son empreinte l’his-
toire de la Chine moderne. Dans les années 60,
le Grand Timonier initie sa révolution commu-
niste, en s’appuyant sur la classe rurale. Mais,
même s’il apporte stabilité politique et crois-
sance économique à son pays, son régime
tourne vite au totalitarisme, associé à la ter-
reur et à une grande violence. Archives, ana-
lyses d’historiens s’assortissent à de poignants
témoignages des victimes du régime. Le pre-
mier volet de cette série documentaire s’at-
tarde sur la jeunesse de Mao Zedong, jusqu’à
sa prise de pouvoir en 1949.

19h55

CUISINE VIETNAMIENNE :
TOUS LES PHÔS SONT AU VERT

Mai-Mai, une cheffe franco-vietnamienne, est
suivie par les caméras alors qu’elle se rend au
Vietnam pour offrir une découverte de cette
cuisine unique. De plus en plus populaire en
France, la cuisine vietnamienne jouit d'une
image de cuisine saine et raffinée. Le voyage
de Mai-Mai commence dans sa région natale
du Delta du Mékong, qu’elle visite pour la pre-
mière fois depuis huit ans. Dans ce pays où la
cuisine de rue fait intégralement partie du
quotidien des gens, elle a l’occasion de goûter
les meilleures spécialités, comme le nem ou
l’escargot.

20h05

9-1-1
LES FANTÔMES DE LA SECONDE CHANCE

Maddie et Athena enquêtent sur l'enlèvement
d'une mère et de son enfant, tandis que Hen et
Karen en apprennent plus sur l'histoire de la
famille de Mara. Celle s’est un peu confiée à
Dennis. Il semble qu’elle aurait un petit frère
Tyson. Pendant ce temps, Eddie est aux prises
avec des sentiments non résolus. En se prome-
nant dans la rue, il aperçoit une ravissante
vendeuse qui lui rappelle quelqu’un de très
cher. Maddie très affectée par l’appel d’une
mère sous emprise, est décidée avec l’aide
d’Athena de sauver mère et enfant.

20h10

LA VÉRITÉ SUR L'AFFAIRE
DIRTY JOHN

Retour en détail sur l’histoire de John
Meehan, qui a fait de femmes célibataires
aisées, ses victimes. Son parcours criminel est
ici retracé, notamment grâce aux interviews de
ses ex-petites amies et des policiers. Cet
homme toxicomane et harceleur a manipulé et
menacé de mort de nombreuses femmes entre
les années 80 et 2010, aux Etats-Unis. Debra
Newell, une architecte d'intérieur rencontrée
en ligne, fut sa dernière victime, en 2014-2016.
On apprend notamment que John Meehan a
grandi auprès d'un père véreux, qui lui a
appris à manipuler les autres et ne lui a donné
aucune sécurité...

20h05

CASH INVESTIGATION

Elise Lucet et son équipe enquêtent sur
McKinsey, l'une des entreprises les plus
influentes de la planète, qui vend à prix d'or
des conseils aux multinationales et aux gou-
vernements. En 2022, en pleine campagne
présidentielle, le cabinet de conseil américain
s'est retrouvé au cœur d'un scandale d'Etat
lorsque les liens entre le président de la
République, Emmanuel Macron, et celui-ci ont
été révélés. Grâce à des documents exclusifs et
à des témoignages inédits, Donatien Lemaitre
révèle comment des consultants de McKinsey
se seraient mis gratuitement au service
d'Emmanuel Macron pour l'aider dans sa
conquête de l'Elysée en 2017.

20h10

LA STAGIAIRE
ERRANCE

Un corps sans identité, connu uniquement sous
le nom de "Noël", pose un défi aux juges
Delcourt et Meyer. Leur mission : résoudre
l'énigme de sa mort en retraçant son parcours
avant qu'il ne devienne sans-abri. L'enquête
les plonge dans un labyrinthe de découvertes,
dévoilant peu à peu les multiples facettes d'une
personnalité complexe. Chaque indice révèle
des surprises, chaque témoignage apporte son
lot de révélations. À mesure qu'ils reconsti-
tuent le puzzle de cette vie, des éléments bio-
graphiques troublants émergent, ajoutant de
nouvelles dimensions à ce mystère humain.

20h10
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Les différentes unités relevant de la
troisième Région militaire de Béchar
poursuivent leurs efforts pour soutenir et
venir en aide aux citoyens, en particulier
les habitants des zones isolées, touchés
par les récentes inondations dans la région
de la Saoura. C’est ce qu’a indiqué  un
communiqué du ministère de la Défense
nationale (MDN).

Outre la sécurisation des voies de commu-
nication impactées par les intempéries, les
détachements de l’Armée nationale popu-
laire (ANP) se sont également déployés
aux côtés des éléments du Croissant-
rouge algérien (CRA) pour acheminer les
aides, mais aussi pour prodiguer des soins
et fournir des repas chauds aux popula-
tions sinistrées, comme le montrent

plusieurs images diffusées par le MDN
sur son compte officiel Facebook.
A noter que les actions menées hier par les
détachements de l’ANP dans toute la
région de Béchar, ont coïncidé avec la
célébration du Mawlid Ennabaoui
Echarif, ce qui a donné du baume dans le
cœur des habitants.

R. N.

L’obtention d’un rendez-vous
en ligne pour déposer une
demande de visa n’est pas
chose aisée pour la grande
majorité des algériens.  

PAR  IDIR AMMOUR

C ertains ironisent d’ailleurs dans ce
sens, que l’obtention de ce rendez-
vous équivaut à celui d’un jackpot.

Sachant que c’est juste l’une des étapes
pour pouvoir accéder à celle de dépôt de
dossier au niveau de TLS. Ensuite, prier
ou croiser les doigts pour prétendre à un
visa ! Mais pourquoi ? Tout simplement,
tout le monde a trouvé son compte ! Mis à
part le demandeur qui souffre le martyr
avec toutes ces formalités d’un autre âge.
En effet, les inscriptions pour un éventuel
rendez-vous pour un visa sont devenues
un business lucratif mais aussi une rude
compétition dans laquelle les proprios des
différents cybercafés et agences de voy-
ages, par le biais des pubs, se rivalisent
entre eux avec un acharnement peu com-
mun.  Et ce, au vu et au su de tout le
monde en particulier les autorités et les
services consulaires. En effet, ces gérants,
flairant la bonne affaire, ont ramassé et
ramassent encore de l’argent à la pelle, en
proposant l’inscription à des sommes
faramineuses, alors que celle-ci est gratu-
ite puisqu’il suffit d’un simple clic sur le
bon site, pour être sur la liste des de pos-
tulants à la grande messe européenne.
Pour rappel, les médias et le citoyens ne
cessent de crier haut et fort à travers les
réseaux sociaux, à qui de droit de mettre
fin à cette mascarade, qui jadis ressemble
celle des passeurs. Le sénateur  français,
Arnaud Bazin, pour sa part, rappelons-le,
est déjà revenu sur la question en rappelle
qu’il y a eu déjà un rapport parlementaire
remis à l’Assemblée nationale en janvier
2021, qui pointe «l’essor du business des
rendez-vous de visas» et la difficulté liée
à la prise de rendez-vous «étant accentuée
par la multiplication des officines qui
préemptent tous les créneaux dès leur
ouverture sur internet et les revendent aux
demandeurs à des tarifs forts rémunéra-
teurs pour elles».  Malheureusement, rien
ne fut jusqu’à maintenant ! Suite à l’am-
pleur de cette grande arnaque et nom-

breuses réclamations de la part des
citoyens algériens, la sonnette d'alarme est
tirée encore une fois,  afin de protéger les
honnêtes citoyens, par le député de la
diaspora, Abdelouahab Yagoubi, qui a
adressé une question écrite au ministère
des Affaires étrangères.  En effet, dans
cette lettre, Abdelouahab Yagoubi con-
state l’ampleur de ce phénomène. Selon
lui, des intermédiaires illégaux profitent
du besoin urgent de certains demandeurs
pour leur vendre des créneaux horaires à
des sommes allant jusqu’à 100 000 dinars
algériens. Le député de la diaspora
réclame des autorités algériennes d’inter-
venir pour lutter contre cette pratique illé-
gale et assurer « un traitement qui
préserve la dignité de nos concitoyens et
protège leur argent ».

Attaf réagit à la demande 
du député

Le ministre des Affaires étrangères, en
l’occurrence Ahmed Attaf, n’a pas tardé à
répondre à la demande du député de la
diaspora, Abdelouahab Yagoubi. En effet,
le ministre souligne que la lutte contre ces

pratiques illégales est devenue une prior-
ité de ses services compétents. Dans ce
sillage, le ministre souligne que ses serv-
ices alertent, périodiquement, les
représentations diplomatiques étrangères,
contre ces violations. Ces dernières
assurent, à leur tour, des facilitations
accordées aux demandeurs algériens con-
cernant la démarche de demande de visa
Schengen.  D’ailleurs, certaines représen-
tations consulaires ont mis en place une
batterie de mesures pour lutter contre le
trafic illégal des rendez-vous visa. Dont la
création de sites web permettant aux
demandeurs algériens de déposer leurs
dossiers eux-mêmes sans faire appel à des
intermédiaires. Pour lutter contre ce trafic
illégal, certaines représentations diploma-
tiques étrangères ont intenté des pour-
suites judiciaires contre les personnes
impliquées dans cette pratique. Pour con-
clure, le ministre rassure qu’il poursuivra
sa lutte « contre ce phénomène dangereux
pour offrir un meilleur traitement des
demandes des citoyens algériens ». En
attendant, l’Etat frappera-t-elle d’une
main de fer ces arnaqueurs ? Wait and see.

I.A.

LUTTE CONTRE LE MARCHÉ NOIR DES RENDEZ-VOUS EN LIGNE 
DE VISAS SCHENGEN

M. Attaf réagit à la lettre 
du député de la diaspora,
Abdelouahab Yagoubi

INONDATIONS DE BÉCHAR

L’ANP toujours mobilisée aux côtés
des sinistrés

RÉFORMES PORTUAIRES
Zahana met en

place la nouvelle
stratégie

Dans le cadre du suivi de la mise en
œuvre des directives des plus hautes
autorités, relatives à l’élaboration
d’une vision globale pour une nou-
velle stratégie de gestion des ports, le
ministre du Transport, Mohamed
Habib Zahana, a présidé une impor-
tante réunion de coordination, réu-
nissant les membres des conseils
d’administration des entreprises por-
tuaires ainsi que les responsables de
la sécurité et de la gestion des infra-
structures portuaires.
Tenue dimanche, la réunion a vu la
présence du secrétaire général et du
chef de cabinet du ministère ainsi
que les membres des conseils d’ad-
ministration, le directeur général du
groupe Serport, les gestionnaires et
les directeurs de la sécurité des étab-
lissements portuaires.
A l’ordre du jour, la stratégie de sou-
tien à la gestion des ports conformé-
ment aux directives du président de
la République Abdelmadjid
Tebboune.
Lors du Conseil des ministres, juin
dernier, le chef de l’Etat a instruit le
gouvernement à l’effet de concevoir
une approche exhaustive pour une
nouvelle stratégie de gestion portu-
aire. Dans son intervention, le
Président Tebboune a souligné l’im-
portance de « renforcer la vigilance
contre toutes les formes de manipu-
lation, notamment celles ayant trait
au ralentissement des contrôles des
conteneurs et respecter les délais de
déchargement, et ce, en renforçant
les capacités et les systèmes de con-
trôle à même de permettre de libérer
les espaces dans les ports secs ».
L’objectif est de créer un environ-
nement commercial efficace, qui
renforcera la compétitivité
économique du pays.
Un dossier épluché, lors de la
dernière réunion du Gouvernement,
notamment les différentes mesures
prises pour assurer un traitement
efficace des conteneurs au niveau
des ports, ainsi que la numérisation
des procédures et le renforcement de
la coordination entre les différents
intervenants dans cette opération.
D’autant plus que la création de nou-
veaux ports spécialisés est actuelle-
ment en cours de planification.
Dans le même contexte, le ministre
des Transports a mis l’accent sur la
nécessité pour les membres des con-
seils d’administration d’accompagn-
er les gestionnaires des établisse-
ments portuaires, ainsi que sur la
concertation avec les différents
acteurs au niveau des ports afin de
relever le défi pour atteindre les
objectifs fixés, notamment en ce qui
concerne le renforcement des capac-
ités portuaires dans le domaine de la
manutention des conteneurs et des
différentes marchandises.
A cet égard, le ministre a insisté sur
l’importance de l’expertise nationale
et les expériences internationales,
tout en mettant en œuvre les dif-
férentes directives des hautes
autorités du pays visant à optimiser
le fonctionnement des ports
nationaux, conformément aux
normes internationales en matière
d’exploitation des installations por-
tuaires.

R. N.
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PASSAGE FRONTALIER DE CEUTA

LE MAROC CONFRONTÉ
À UNE GRAVE CRISE

MIGRATOIRE

PÉTROLE
Le Brent 
atteint 

71,76 dollars
le baril

Les prix du pétrole ont augmenté
dans les premiers échanges hier
lundi sur fond d'attentes croissantes
d'une réduction des taux d'intérêt
américains cette semaine.
Toutefois, les gains ont été limités
par la reprise des approvision-
nements américains après l'ouragan
« Francine » et par la faiblesse des
données chinoises.
En effet, les contrats à terme sur le
pétrole Brent pour livraison en
novembre ont augmenté de 15
cents, soit 0,2 pour cent, pour attein-
dre 71,76 dollars le baril.
Les contrats à terme sur le pétrole
brut américain pour livraison en
octobre ont augmenté de 23 cents,
soit 0,3 %, pour atteindre 68,88 dol-
lars le baril.

ACCIDENTS DE LA ROUTE
Quatorze morts 
et 260 blessés 
en 24 heures

La direction générale de la
Protection civile a révélé le bilan de
ses interventions au cours des
dernières 24 heures au niveau
national, qui ont causé la mort de 14
personnes et fait 260 blessés.
Selon un communiqué de la protec-
tion civile, le total des interventions
des unités de Protection civile a
atteint 3205 interventions, avec une
intervention toutes les 26 secondes
en moyenne.
Au cours de cette même période,
191 accidents de la route, 39
incendies de couvert végétal, 268
incendies urbains et industriels ont
été enregistrés, ainsi que 1711 évac-
uations sanitaires et 663 autres inci-
dents divers. Par ailleurs, 85 cas de
noyade ont été signalés.

GLISSEMENT DE TERRAIN
Drame

à Constantine
Deux (2) personnes ont trouvé la
mort hier lundi après un glissement
de terrain survenu dans la wilaya de
Constantine.
Selon la Protection civile, l’accident
est survenu vers 11h suite à un
glissement de terrain survenu dans
un chantier de la RN-27 près de la
commune de Hama Bouziane.
Le corps d’une première victime a
été extirpé alors que les recherches
se poursuivent pour retrouver la
deuxième victime, souligne la
même source.

L e Maroc est confronté à une grave
crise migratoire. Un dispositif
policier impressionnant a été

déployé ces derniers jours autour de
l’enclave espagnole de Ceuta pour
empêcher ce que l’on peut qualifier de
grande évasion du royaume vers
l’Espagne.
Pour éviter que l’enclave espagnole soit
prise d’assaut par les migrants, dont de
nombreux Marocains, mais aussi des
Subsahariens, les autorités marocaines
ont déployé d’importantes forces de
police et de gendarmerie dans la ville de
Fnideq, voisine de Ceuta.
Des centaines de migrants marocains
avec un petit groupe de Subsahariens
ont tenté de prendre d’assaut l’enclave
espagnole, mais ils ont été repoussés par
les forces de l’ordre. Certains ont tenté
de forcer les barrières de sécurité mises
en place par la police, d’autres ont
essayé de traverser la frontière à la nage.
Des affrontements ont eu lieu toute la
journée de dimanche entre les centaines
de migrants clandestins et les forces de
l’ordre dans cette ville marocaine.

Dispositif policier inédit autour 
de Ceuta

« Il s’agit du plus important
déploiement de sécurité jamais réalisé à
Fnideq », a déclaré Mohamed Benaïssa,
militant marocain des droits de
l’homme, dont les propos ont été rap-
portés par les médias. Ce militant
explique que les autorités marocaines
ont « agi de manière préventive en met-
tant en place de multiples points de con-
trôle sur les routes menant au Nord du
Maroc ».
Une soixantaine de migrants clandestins
ont été arrêtés ces derniers jours suite à
l’appel lancé sur les réseaux sociaux

pour la grande évasion.

Que cache cette nouvelle
tentative de prendre d’assaut

Ceuta ?
À l’époque, le Maroc a utilisé le chan-
tage migratoire pour faire pression sur
l’Espagne alors que les deux pays
étaient en crise. Ce qu’il a réussi
puisque, moins d’une année après, en
mars 2022, le gouvernement espagnol
de Pedro Sánchez a changé radicale-
ment la position de Madrid sur le conflit
au Sahara occidental, en soutenant les
thèses marocaines.
Cette affaire a montré la voie aux
migrants marocains. En juin 2022, une
tentative de prendre d’assaut l’enclave
de Melilla par des candidats à l’émigra-
tion clandestine s’est terminée dans un
bain de sang. Bilan : 37 morts.
Cette violente répression n’a pas dis-
suadé des centaines de Marocains à ten-
ter leur chance cette semaine pour ralli-
er l’enclave espagnole et fuir les condi-
tions de vie de plus en plus difficile au

Maroc où le chômage des jeunes a
enregistré un taux record de 38 %, selon
le dernier rapport de l’OCDE sur le roy-
aume. Selon les autorités marocaines,
15.000 migrants ont été arrêtés en août
dernier alors qu’ils tentaient de rejoin-
dre l’Espagne, via Ceuta et Mellila, les
deux seuls postes frontaliers terrestres
de l’Union européenne avec l’Afrique.
Depuis le début de l’année, plus de
45.000 candidats à l’émigration clan-
destine ont été interpellés par les forces
de l’ordre du royaume, soit une
moyenne de plus de 5.600 par mois.
Il reste à savoir si la tentative actuelle de
prendre d’assaut Ceuta ne fait pas partie
de la stratégie migratoire du Maroc pour
faire pression sur l’Union européenne
concernant le Sahara occidental et les
enquêtes sur ses ingérences dont il fait
l’objet dans certains pays européens.
Si en mai 2021, le royaume a laissé faire
les migrants, cette fois, il veut montrer
qu’il peut maîtriser la situation, mais
tout en montrant à l’Europe ce qui l’at-
tend s’il baisse la garde.

Deux réseaux criminels spécialisés dans
l'organisation de traversées clandestines
par mer ont été démantelés par la brigade
de lutte contre le trafic de migrants et la
traite d’êtres humains de la sûreté de
wilaya de Tipasa, a rapporté hier lundi un
communiqué rendu public par cette insti-
tution sécuritaire.
Selon le communiqué, 19 personnes ont
été arrêtées, dont six présumées
impliquées dans deux réseaux d’organi-
sation de traversées clandestines par mer
et mettant en danger la vie d'autrui, à par-
tir des côtes de Gouraya et Douaouda.

Ces opérations ont été réalisées grâce à
l’exploitation d'informations sur l'activité
suspecte des membres du réseau
impliqués dans l'organisation de traver-
sées clandestines par mer, a-t-on
souligné. Les investigations ont révélé
l'implication des suspects dans des opéra-
tions frauduleuses contre d'autres vic-
times et l'exposition de leurs vies et sécu-
rité au danger, en les délestant de leur
argent après leur avoir fait croire qu'ils
les feront traverser clandestinement vers
l’autre rive de la Méditerranée, selon la
même source. Deux embarcations

équipées de matériel de navigation dont
deux appareils de radiocommunication et
une boussole, ont été également saisies
par la police, suite à ces opérations. A
cela s’ajoute la saisie de cinq réservoirs
de 330 litres de carburant et des sommes
d'argent estimées à 560 000 DA et 4 227
Euros. Les suspects arrêtés ont été
déférés devant les autorités judiciaires
territorialement compétentes, sous les
chefs d’inculpation d’« organisation de
traversées clandestines par mer avec
mise en danger de la vie d'autrui », a
conclu le communiqué.
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Fadjr 04:58

Dohr 12:42

Asr 16:12

Maghreb 18:52

Icha 20:15

TRAVERSÉES CLANDESTINES PAR MER

DEUX RÉSEAUX TOMBENT 
À TIPAZA


